
Агитация в тишине
До окончания предвыборной агитации остались считанные дни, кандидаты в депутаты уже успели
выступить по радио и ТВ, а также представить свои программы. Однако большинство горожан,
опрошенных «IP» за несколько дней до 23 сентября, все еще плохо представляют, за кого они будут
голосовать.

Столкновение с природой
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А. Мальдзіс: «Я
на тым баку, які
слабейшы»

Знакаміты беларускі
гісторык і літаратураз-
наўца распавёў, чым бе-
ларускія жанчыны мац-
нейшыя за мужчын, дзе
трэба  шукаць  нашы
скарбы і  навошта  ён
звяртаўся па дапамогу
да легендарнай праро-
чыцы Вангі.

Ñòð. 12, 13

Ñòð. 15

РЕКЛАМА

В этом году число ДТП с дикими животными выросло в
Барановичском районе почти на 50%. Только в
учтенных авариях погибли 40 животных, повреждены
три десятка машин. На сентябрь пришелся очередной
всплеск таких ДТП.

«Живые статуи»,
танцоры, певцы, музы-
канты, циркачи, мимы
давно стали неотъемле-
мой частью уличного пей-
зажа городов многих
стран. Почему баранович-
ские улочки так редко
превращаются в подмост-
ки для выступлений, по-
пыталась разобраться
Intex-press.

Когда поют и
танцуют
городские
улицы
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Ñåëüñêèå øêîëüíèêè â
Áàðàíîâè÷ñêîì  ðàéîíå ïèòàþòñÿ
òîëüêî íà äîòàöèþ ãîñóäàðñòâà. Â
îòäåëå îáðàçîâàíèÿ  óòâåðæäàþò,
÷òî ýòèõ äåíåã õâàòàåò äëÿ
îáåñïå÷åíèÿ ñáàëàíñèðîâàííîãî
ïèòàíèÿ.

Как отметили в отделе образования Бара-
новичского районного исполнительного ко-
митета, за счет самозаготовок учреждения-
ми образования района картофеля и овощей
на межсезонный период дети имеют возмож-
ность каждый день получать полный комп-
лексный обед, с включением в меню соков и
фруктов.

По данным отдела образования,  в сельс-
кой местности дотация государства на пита-
ние выделяется всем школьникам, вне за-
висимости от количества детей в семье или
ее материального положения.

Денежная норма на одного ребенка в день
зависит от возрастной категории: для уча-
щихся  начальных классов 5292 рубля, для
среднего и старшего возраста – 6030 и 6396
рублей соответственно.

Родительскую плату за питание вносят
только родители, чьи дети занимаются  в
группах продленного дня. В зависимости от
времени пребывания ребенка  в «продлен-
ке»  родители доплачивают от 3500 до 5000
рублей в день. Дети из многодетных и мало-
обеспеченных семей освобождаются от доп-
латы.

В городе дотации на питание учеников на-
чальной школы составляют 6880 рублей, оп-
ределенную сумму также доплачивают роди-
тели.  В старших классах дотируется только
питание детей из малообеспеченных и мно-
годетных семей. Сумма дотации в зависимо-
сти от возраста ребенка составляет 7840 и
8310 рублей.

Эта сумма выше, чем в сельских школах,
поскольку сформирована с учетом повыша-
ющего коэффициента, который применяет-
ся к денежным нормам расходов на питание,
если организацией питания занимается не
отдел или управление образования местно-
го исполнительного комитета, а специали-
зирующиеся на оказании услуг обществен-
ного питания учреждение. В соответствии с
постановлением Совета Министров этот ко-
эффициент равен 1,3.

Ñïåêòàêëü
«Ìèñòåð
Ðîçûãðûø»
Ðåñïóáëèêàíñêîãî
òåàòðà
áåëîðóññêîé
äðàìàòóðãèè è
êîìåäèÿ
«Ñòå÷åíèå
îáñòîÿòåëüñòâ»
îáðàçöîâîãî
òåàòðà-ñòóäèè
«Ïàðàëëåëü»
îòêðîþò íîâûé
òåàòðàëüíûé
ñåçîí â ãîðîäå
Áàðàíîâè÷è.

В среду, 26 сентяб-
ря, Республиканский
театр белорусской дра-
матургии покажет на-

Íàòàëüÿ ÑÎËÎÌßÍÊÎ

Как кормят в
школах города
и села

Театральный сентябрь

Ïðîäàæè îäåæäû
äåëîâîãî ñòèëÿ â
íåêîòîðûõ
ìàãàçèíàõ ãîðîäà
âûðîñëè â äâà ðàçà
â àâãóñòå ïî
ñðàâíåíèþ ñ
èþëåì.

По словам заведую-
щей фирменным мага-
зином «Алеся» Вален-
тины Мерзляковой, ро-
дители и дети букваль-
но атаковали продав-
цов в последние неде-
ли августа: «В магази-
не яблоку негде было
упасть, в примерочные
очереди стояли, мно-
гие переодевались пря-
мо в торговом зале», –
сообщила «IP» Валенти-
на Мерзлякова.

В магазине заинтере-
совывали многодетных
семей скидками: «Раз-

Спрос на форму для
мальчиков вырос

Àëåêñàíäðà ÑÀÂÈ×
шумевший в столице
спектакль «Мистер
Розыгрыш».  Пьеса
Сергея Кондрашова
затрагивает актуаль-
ные во все времена
проблемы взаимоотно-
шений в молодежной
среде. Она отмечена
на фестивале «Малад-
зечанская сакавiца»
двумя призами за луч-
шие актерские работы
и за лучшую режиссу-
ру (В.  Расстрижен-
ков) .  Главную роль
играет Сергей Сигов,
известный в кинема-
тографе по сериалу
«Каменская» и филь-
мам «На безымянной
высоте» и другим.

Как пояснили в кас-
се ГДК, большую

часть из 760 билетов
по цене 30000 и 40000
рублей  горожане уже
раскупили.

Еще один театраль-
ный вечер пройдет во
Дворце детского твор-
чества 29 сентября.

Театр-студия «Па-
раллель» представит
свой спектакль «Сте-
чение обстоятельств».
Он также рассчитан на
молодежную аудито-
рию от 16 лет.

Как рассказала ру-
ководитель образцово-
го театра-студии «Па-
раллель» Людмила
Сартакова, спектакль
поставлен  в не совсем
обычном для театра-
студии жанре комедии.

С этим спектаклем

«Параллель» выступа-
ет не в первый раз.
Премьера состоялась в
конце мая текущего
года на закрытии теат-
рального сезона и име-
ла успех у зрителей.

Входная цена – 9000
рублей.

Этот год для «Па-
раллели» особенный
– юбилейный. Студия
отмечает свое 15-ле-
тие. По этому поводу
каждый месяц  до
февраля театр плани-
рует показывать по 2
спектакля. Реперту-
ар будет состоять из
наиболее запомнив-
шихся  и  полюбив-
шихся зрителю теат-
ральных работ.

мер скидки был в два
раза больше, чем в дру-
гих магазинах, – отме-
тила Валентина Пав-
ловна. – Почти каж-
дая многодетная семья
одевала ребенка с ног
до головы на сумму око-
ло 1,2 миллиона руб-
лей в среднем».

По словам заведую-
щей, половину школь-
ного ассортимента со-
ставили новые модели,
но из-за более низких
цен конкурировали на
равных и модели про-
шлого сезона.

Низкий спрос на де-
вичью школьную одеж-
ду отметили в барано-
вичском магазине «То-
вары для детей»: «В
этом году одежда для
девочек, как говорит-
ся, не пошла. Продажи
в августе снизились по
сравнению с августом
прошлого года в два-

три раза, – отметила
заведующая магазином
Ерена Каленикова. –
Хотя в этом году мы
постарались и завезли
больший, чем в про-
шлом году ассорти-
мент школьной одеж-
ды для девочек – около
15 моделей».

Причинами такого
низкого спроса, по мне-
нию Ерены Каленико-
вой, стали неподъем-
ные для большинства
горожан цены. Тройка
для школьницы – юбка,
брюки и пиджак – сто-
ит от 250 до 500 тысяч,
а сарафаны обойдутся в
150–170 тысяч рублей.

Зато гостей из Рос-
сии белорусская
школьная форма при-
влекла ценой: «Приез-
жие брали одежду для
школьников по 5–6 пар,
– отметила заведую-
щая. – Говорили, что у

нас для них очень деше-
во».

Выросли накануне
школьного сезона про-
дажи школьных при-
надлежностей. Напри-
мер, в Доме торговли
«Радуга» отметили
рост покупок рюкза-
ков – почти наполови-
ну к прошлому году.
При этом цены на
школьные портфели
также выросли  на 40–
50%. В этом году рюк-
заки покупали по
цене от 160 до 650 ты-
сяч рублей.

Удивительно, но не
нашлось места в
школьных ранцах…
новым дневникам: «В
этом году почти не
покупали дневники, –
отметила заведующая
одним из магазинов. –
А в прошлом году
дневники упаковками
брали».

Ëþäìèëà ÏÐÎÊÎÏÎÂÀ
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Александр, машинист
башенного крана:
– Каждую ситуацию нужно
рассматривать индивиду-
ально. Бывает, что у чело-
века во владении 5–6
квартир и он их сдает, а
бывает, что денег нет даже
на содержание одной
квартиры и хозяин просто
вынужден ее сдавать.

Лилия, домохозяйка:
– Нет, не надо забирать. В
основном по льготному
кредиту сейчас строят
многодетные семьи. И
даже если им есть где
жить, построенная кварти-
ра впоследствии достанется
их детям. Отбирать кварти-
ры у законных владельцев
– это просто безобразие.

Вадим, студент:
– Нужно рассматривать
каждый случай отдельно.
Есть  люди, которые  на
этом наживаются, но есть и
такие ситуации, когда
нечем оплачивать кредит и
приходится сдавать кварти-
ру.

Ирина Вячеславовна,
жительница города
Барановичи:
– Конечно, нужно. Если
они сдают эту квартиру,
значит, она им не нужна.
 (Продолжение темы на
стр. 9)

Александр, слесарь:
– Если владельцы сдают
квартиру, значит, на то
есть веские причины.
Возможно, нужны деньги
на оплату кредита. Они
просто выбираются из
сложившегося положения
и забирать у них квартиру
не стоит.

Ãîðîæàíå îòâå÷àþò

Îïðîñ ïðîâåëà Àëåêñàíäðà
ÑÀÂÈ×, ôîòî Íàòàëüè

ÑÎËÎÌßÍÊÎ

Нужно ли забирать квартиры,
построенные по льготным кредитам, у
людей, которые их сдают?

РЕКЛАМА

Êîíäèòåð Îëüãà
Áû÷èíñêàÿ èç
ã. Áàðàíîâè÷è ñ
òîðòîì «Ñ êíèãîé
ïî æèçíè» çàíÿëà
âòîðîå ìåñòî íà
÷åìïèîíàòå
ìîëîäûõ
êîíäèòåðîâ
Áåëàðóñè
11 ñåíòÿáðÿ.

Конкурс, посвящен-
ный Году книги, прохо-
дил в рамках 8-й между-
народной выставки
«Хлебное и кондитерс-
кое дело» в Минске с 11
по 14 сентября.

«Ольга готовилась к
конкурсу в течение че-
тырех недель, – отмети-
ла технолог барановичс-
кого хлебозавода Ольга
Аскальдович. – А нака-
нуне конкурса заболела
ангиной, но от участия
не отказалась».

На конкурс Ольга Бы-
чинская представила 90-
сантиметровый торт, где
главный персонаж – ма-
ленькая девочка – читает

Золушке дали второе место
Ëþäìèëà ÏÐÎÊÎÏÎÂÀ

сказку «Золушка». Конди-
тер работает на хлебозаво-
де три года, но первый раз
участвует в конкурсе.

Предприятие также
стало лучшим в респуб-
ликанском смотре каче-
ства хлебобулочных и

кондитерских изделий
«Ласунак-2012», получив
Гран-при за представлен-
ную на конкурс новую
продукцию – хлеб «По-
сольский заварной», хлеб
«Развадовский сувенир-
ный заварной», сушки

«Белоснежка» с арома-
том ванилина и пирог с
творогом и изюмом. Зо-
лотой медалью конкурса
также отметили пирог
«Вишня в шоколаде» и
печенье «Овсяное посел-
ковое любительское».

Ñ 19 ñåíòÿáðÿ íà÷èíàåòñÿ
ðåìîíò àñôàëüòîâîãî
ïîêðûòèÿ ïóòåïðîâîäà ïî
óë. Òåëüìàíà.

По словам Александра Кухар-
чика, начальника ДСУ-22, кото-
рое будет выполнять текущий ре-
монт дорожного покрытия, во вре-

Начинается ремонт путепровода
Þëÿ ÕÀÐÊÅÂÈ×

  Íà ïðèãîòîâëåíèå òàêîãî òîðòà áàðàíîâè÷ñêîìó êîíäèòåðó Îëüãå
Áû÷èíñêîé ïîòðåáîâàëîñü ïî÷òè ÷åòûðå íåäåëè

мя работ планируется замена ас-
фальтового покрытия на всей
протяженности проезжей части
путепровода.

«О сроках окончания работ го-
ворить сложно, но при условии
благоприятной погоды мы пла-
нируем закончить ремонт двух
полос движения уже через неде-
лю», – сообщил «IP» Александр
Кухарчик.

По предварительной информа-
ции, ремонт асфальтового покрытия
обойдется примерно в 1,3 млрд руб.

Главный инженер УКРСП «Ба-
рановичиремстрой» Виктор Сы-
чевский сообщил, что с 19 сентяб-
ря будет закрыта полоса движения
по направлению в сторону ул.
Ленина. Движение общественно-
го транспорта будет осуществлять-
ся по оставшейся полосе.
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Ïðè ðåçêîì
òîðìîæåíèè
àâòîáóñà, êîòîðûé
«ïîäðåçàëà»
ëåãêîâóøêà,
70-ëåòíÿÿ
ïàññàæèðêà óïàëà è
ñëîìàëà íîãó.

Происшествие случи-
лось днем 11 сентября на
пересечении ул. Комсо-
мольской и Советской.

«МАЗ» подрезала ма-
шина, и в создавшейся
аварийной ситуации,
чтобы избежать стол-
кновения, водитель го-
родского автобуса по-
ступил так, как пред-

Ïî îäèíàêîâîìó
«ñöåíàðèþ» ïðîèçîøëè äâå
àâàðèè â Áàðàíîâè÷ñêîì
ðåãèîíå: 16 ñåíòÿáðÿ â
ñòîëá âðåçàëñÿ ìîòîöèêë,
íà êîòîðîì åõàëè òðîå
æèòåëåé ðàéîíà, à 18
ñåíòÿáðÿ íà îñâåòèòåëüíóþ
îïîðó â ãîðîäå íàëåòåë
àâòîìîáèëü.

Авария, в результате которой
пострадали водитель и два пасса-

Из автобуса – на
больничную койку
Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

писывают ПДД – пред-
принял экстренное тор-
можение», – рассказал
госавтоинспектор ОГАИ
Барановичского ГОВД
Андрей Волковыцкий.

В результате несколь-
ко пассажиров «МАЗа»
потеряли равновесие и
упали. А через  некото-
рое время водителю ав-
тобуса сообщили, что
одна из пассажирок жа-
луется на сильную боль.

Медики констатиро-
вали у пострадавшей –
70-летней жительницы
Барановичского района
– перелом ноги.

Как сообщили в авто-
парке г. Барановичи,
пенсионерке, получив-

шей травмы, будет вып-
лачена страховка. «В
случаях, когда пассажир
получает травмы в ав-
тобусе, при условии,
что были вызваны со-
трудники ГАИ, задей-
ствованы медики «ско-
рой помощи», факт под-
тверждается водите-
лем и у пострадавшего
есть документ на про-
езд, составляется акт
о страховом случае на
транспортном сред-
стве. Этот документ
направляется в страхо-
вую компанию, где  при-
нимается решение о сум-
ме выплаты», – расска-
зал начальник отдела
технического контроля

и безопасности движе-
ния ОАО «Автобусный
парк г. Барановичи
Александр Попок.

Впрочем, даже если
у пострадавшего нет
проездного документа,
но фактически будет
подтверждено, что че-
ловек  получил травмы
в общественном транс-
порте, в этом случае,
как утверждает Алек-
сандр Попок, постра-
давший также получит
страховку.

Как отметили в авто-
парке, случаи травматиз-
ма пассажиров в автобу-
сах регистрируются неча-
сто – 3–4 раза в год.

Потерял управление – и в столб
Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ,
Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

В огороде
выросли… патроны
Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ

Âî âðåìÿ ïðîâåäåíèÿ ñåëüõîçðàáîò
æèòåëü Áàðàíîâè÷ñêîãî ðàéîíà îòêîïàë
ó ñåáÿ â îãîðîäå öåëûé àðñåíàë. À íà
ñëåäóþùèé äåíü åùå â îäíîé äåðåâíå
âî âðåìÿ ñåëüõîçðàáîò èç çåìëè âûðûëè
àðòèëëåðèéñêèé ñíàðÿä.

Арсенал на своем приусадебном участке муж-
чина обнаружил 12 сентября. Как сообщил стар-
ший инспектор по разрешительной работе отде-
ла охраны правопорядка и профилактики Ба-
рановичского РОВД Павел Мишков, в собствен-
ном огороде сельчанин откопал 24 патрона к
винтовкам различного калибра, 9 патронов к
револьверу системы наган, три взрывателя к
минам и два детонатора к взрывчатке. Предпо-
ложительно, все боеприпасы времен Великой
Отечественной войны. Патроны и взрыватели
мужчина отнес в милицию, позже они были
вывезены на полигон и уничтожены.

А 13 сентября в поле возле д. Важгинты при
проведении сельхозработ был обнаружен ар-
тиллерийский снаряд, который также уничто-
жен саперами.

Все находки пришлись на время проведения
операции «Арсенал», которая проводилась с 10
по 14 сентября. В это время в Барановичский
РОВД жители района добровольно сдали 105
боеприпасов и 7 взрывных устройств.

Несмотря на то, что операция закончилась,
работа по борьбе с незаконным оборотом оружия
не прекращается. Сотрудники милиции просят
граждан, которые знают о таких фактах, сообщать
в Барановичский РОВД по телефонам 48-99-18,
8(029)758-19-61, 102 или лично в каб. 321 по адре-
су: ул. Чкалова, 5.

Погубила вода
Íàòàëüÿ ÑÎËÎÌßÍÊÎ

Çà ëåòî â âîäîåìàõ óòîíóëî 13
æèòåëåé Áàðàíîâè÷ñêîãî ðåãèîíà. Ýòî
íà ÷åòûðå òðàãè÷åñêèõ ñëó÷àÿ áîëüøå,
÷åì çà ëåòíèå ìåñÿöû ïðîøëîãî ãîäà.

Как рассказал председатель Барановичской
городской организации ОСВОД Александр
Мудров,  этим летом вода унесла жизни четве-
рых жителей города, среди которых двое уто-
нули за его  пределами. С начала же года уто-
нуло пять барановичан: в апреле на Светилов-
ском озере в воде рыбаки обнаружили тело
женщины.

Печальную статистику пополнили также
9 жителей Барановичского района. По словам
председателя Барановичской районной орга-
низации ОСВОД Алексея Суворова, практи-
чески во всех случаях причиной гибели лю-
дей было  алкогольное опьянение. За исклю-
чением трагедии, произошедшей в июне, ког-
да в озере пос. Жемчужный утонул 11-летний
ребенок.

Несмотря на то, что купальный сезон уже
давно завершен, спасатели отмечают, что люди
все равно продолжают купаться, пусть и не так
массово, как в жаркие летние дни. По словам
Алексея Суворова, бдительными нужно оста-
ваться не только любителям поплавать в холод-
ной осенней воде, но и отдыхающим на берегу.

жира мотоцикла, случилась ран-
ним утром 16 сентября. По ин-
формации ГАИ, трое молодых лю-
дей были на дискотеке в д. Воль-
но. Примерно в 4 часа утра они
собрались домой в д. Полонечка
и сели втроем на мотоцикл «ИЖ».

Как сообщил начальник ОГАИ
Барановичского РОВД Андрей Ку-
чур, когда парни проезжали по д.
Щербовичи, водитель, вероятно,
не справился с управлением, мо-
тоцикл вылетел в кювет и врезал-
ся в железобетонную опору линии
электропередачи.

Все трое получили травмы го-

ловы и переломы. Тяжелых
травм можно было бы избежать,
если бы молодые люди были в
мотошлемах.

А ночью 18 сентября похожее
ДТП произошло напротив дома
№ 108 по ул. Советской. В этот
раз на столб налетел автомобиль
«Хундай». По предварительным
данным ОГАИ Барановичского
ГОВД, 22-летний водитель авто-
мобиля не справился с управле-
нием, выехал на тротуар и вре-
зался в осветительную опору.

Молодой человек госпитали-
зирован.

Ãîðîæàíêà,
ïîïàâøàÿ ïîä
êîëåñà ëåãêîâóøêè
íà óëèöå
Êîìñîìîëüñêîé,
ãîñïèòàëèçèðîâàíà
ñ ìíîãî÷èñëåííûìè
òðàâìàìè, æèòåëü
Íîâîãðóäêà, ñáèòûé
íà òðàññå Áðåñò-
Ìèíñê-ãðàíèöà ÐÔ,
ëèøèëñÿ íîãè è
íàõîäèòñÿ â êîìå.

Первая авария с уча-
стием пешехода про-
изошла поздним вече-

За выходные пострадали два пешехода
Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ,
Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

ром 15 сентября на авто-
дороге Брест-Минск-гра-
ница РФ рядом с д. Звез-
дная. 53-летний минча-
нин, направляясь на ав-
томобиле «Хундай» в сто-
рону Бреста, сбил 24-
летнего жителя Ново-
грудка, который перехо-
дил проезжую часть по
нерегулируемому осве-
щенному пешеходному
переходу.

«Водитель иномарки
пояснил, что ехал со
скоростью около 100
км/ч. Когда заметил
пешехода, стал резко
тормозить, но тот, по
его словам, продолжал

идти прямо под колеса
автомобиля. Избежать
столкновения не уда-
лось», – сообщил стар-
ший госавтоинспектор
ОГАИ Барановичского
РОВД Андрей Кучур.

Житель Новогрудка
получил тяжелейшие
травмы и был доставлен
в реанимацию. Медики
вынуждены были ампу-
тировать парню ногу. В
настоящее время он на-
ходится в коме.

Еще один пеший уча-
стник дорожного движе-
ния стал жертвой ДТП,
которое произошло в
Барановичах на ул. Ком-

сомольской ночью 16
сентября.

Как рассказал началь-
ник ОГАИ Барановичс-
кого ГОВД Геннадий
Гетман, 25-летняя горо-
жанка попала под коле-
са автомобиля «Опель
Вектра», когда переходи-
ла проезжую часть в не-
установленном месте.
«Мало того, девушка
находилась в состоянии
алкогольного опьяне-
ния», – отметил он.

В результате аварии
пешеход получила мно-
гочисленные травмы и
была доставлена в боль-
ницу.
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РЕКЛАМА

Забывчивость обошлась дорого
Автомагнитола, радиостанция, навигатор,

видеорегистратор, семь пар обуви и 4 байки
стали добычей неизвестного вора, проникше-
го в ночь на 11 сентября в салон автомобиля
«Фольксваген-LT35». Попасть внутрь авто, как
выяснилось, было нетрудно: владелец «Фоль-
ксвагена» забыл запереть свою машину. Об-
щий ущерб похищенного, по словам пострадав-
шего, составил  более 9,3 млн рублей. По дан-
ному факту возбуждено уголовное дело по ста-
тье «кража».
Штраф не испугал

Штраф в размере 2,5 млн рублей 25 августа
получил 47-летний житель Барановичского
района за управление скутером в нетрезвом
виде. А уже спустя пару дней мужчина вновь
был задержан нетрезвым за рулем двухколес-
ного транспортного средства. В этот раз  в от-
ношении нарушителя 12 сентября возбужде-
но уголовное дело по ч. 1 ст. 317-1 УК РБ (уп-
равление транспортным средством лицом, на-
ходящимся в состоянии опьянения), которая
предусматривает наказание от штрафа до 6
месяцев ареста.
Поднял руку на мать

В отношении 19-летнего горожанина проку-
рором г. Барановичи 12 сентября возбуждено
уголовное дело по ст. 153 УК РБ (умышлен-
ное причинение легкого телесного поврежде-
ния). Молодой человек подозревается в том,
что, будучи пьяным, избил свою мать. Если
вина горожанина будет доказана, ему может
грозить до 3 месяцев ареста.
Активизировались карманники

Два заявления о краже кошельков посту-
пили в Барановичский ГОВД 14 сентября.

У 27-летнего продавца одного из торговых
павильонов, расположенных на рынке по ули-
це Чернышевского, злоумышленник похитил
портмоне с суммой в 4 млн 160 тысяч рублей и
мобильный телефон.

А 22-летняя горожанка обнаружила пропа-
жу кошелька, который лежал в сумочке, пос-
ле поездки в автобусе № 7. Проезд от останов-
ки «Стройтрест № 25» до «ул. Гагарина» обо-
шелся девушке в 130 тысяч рублей и 1 доллар
– именно такая сумма находилась в украден-
ном кошельке.

Ведется поиск преступников.
Ïî ñâåäåíèÿì ïðåññ-ñëóæá Áàðàíîâè÷ñêîãî ÃÎÂÄ,

ÐÎÂÄ è ÓÂÄ Áðåñòñêîãî îáëèñïîëêîìà

Âîäèòåëþ
àâòîõîçÿéñòâà ÌÂÄ,
ïî âèíå êîòîðîãî â
Áàðàíîâè÷ñêîì
ðàéîíå ïðîèçîøëà
àâàðèÿ è ïîãèáëè
òðè ÷åëîâåêà, äàëè
5,5 ëåò êîëîíèè –
òàêîé ïðèãîâîð ñóä
âûíåñ 13 ñåíòÿáðÿ.

Авария случилась
16 июня 2011 года на ав-
тодороге Барановичи–
Гродно, неподалеку от д.
Павлиново. 49-летний
водитель автохозяйства
МВД РБ (теперь уже быв-
ший), управляя служеб-
ным автомобилем
«Опель Астра», несмотря
на двойную сплошную,
пошел на обгон фуры.
Выехав на полосу
встречного движения,
«Опель» столкнулся с
автомашиной «Крайслер
Вояжер», за рулем кото-
рой находился 37-летний
житель г. Барановичи.

Столкновение транс-
портных средств про-
изошло на обочине: оба
водителя, чтобы уйти от
удара, стали сворачивать
к краю проезжей части,
однако избежать столк-
новения им не удалось.

В результате ДТП суп-
руга водителя «Крайсле-
ра» погибла на месте ава-
рии. Сам мужчина, его 13-
летний сын и сестра по-
пали в больницу. Водите-
ля «Опеля» и его пасса-
жиров – представителей
МВД и УВД Брестского
облисполкома – также
госпитализировали. Во-
дитель вскоре был выпи-
сан, а чиновники от полу-
ченных травм  умерли.

Во время судебного за-
седания водитель «Опе-
ля» свою вину в произо-
шедшем признавал час-

За три жизни – 5,5 лет
тично, считая, что житель
г. Барановичи, управляв-
ший «Крайслером», так-
же виноват в случившей-
ся трагедии. «Увидев впе-
реди машину, я стал сво-
рачивать на обочину,
чтобы освободить ему
полосу. Если бы води-
тель «Крайслера» ехал
прямо, ничего бы не слу-
чилось», – объяснял муж-
чина на суде. А когда су-
дья поинтересовался у
обвиняемого, почему он
не стал тормозить, как
того требуют ПДД, тот не
смог ничего ответить.
Лишь заметил, что жи-
тель г. Барановичи тоже
мог затормозить.

После длительного
судебного заседания,
которое прерывалось
для проведения допол-
нительной экспертизы,
суд Барановичского рай-
она и г. Барановичи 13
сентября признал быв-
шего водителя автохо-
зяйства МВД виновным
в нарушении правил до-
рожного движения, по-
влекшем по неосторож-
ности смерть трех лиц и
причинение тяжкого и
менее тяжкого телесных
повреждений.

На основании ч. 3 ст.
317 УК РБ мужчине
было назначено наказа-
ние в виде 6,5 лет лише-
ния свободы с отбывани-
ем наказания в исправи-
тельной колонии в усло-
виях поселения. В соот-
ветствии со ст. 8 закона
РБ от 9 июля 2012 года
«Об амнистии некоторых
категорий лиц, совер-
шивших преступления»
обвиняемый освобожден
от назначенного основ-
ного наказания частично
– сроком на 1 год. Кроме
того, мужчину лишили
права заниматься дея-
тельностью, связанной с
управлением транспорт-

ными средствами сроком
на 5 лет.

Обвиняемый, кото-
рый до этого находился
под подпиской о невыез-
де, был заключен под
стражу в зале суда.

Автохозяйство МВД РБ
суд обязал выплатить по-
страдавшим в результате

Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×
ДТП, а также родственни-
кам погибших в счет ком-
пенсации морального вре-
да 165 млн рублей, а так-
же суммы, потраченные
ими на оказание юриди-
ческой помощи.

Приговор в законную
силу еще не вступил и
может быть обжалован.

Родственники погибших – семьи из городов
Брест и Барановичи, пока не решили, будут ли
они обжаловать решение суда Барановичского
района и г. Барановичи и добиваться более су-
рового наказания для обвиняемого.

«Эта авария в один момент разрушила мою
жизнь, перечеркнула все планы, которые мы
строили вместе с мужем. Это произошло на-
кануне нашей серебряной свадьбы, супругу вско-
ре должно было исполниться 50 лет, он соби-
рался в отпуск…  Я не могу смириться с поте-
рей, и стоит мне увидеть человека в милицей-
ской форме, слезы сами наворачиваются. Разве
можно чем-то измерить боль?..  – не сдержала
слез супруга погибшего чиновника УВД Брестс-
кого облисполкома. – Поэтому я рассчитыва-
ла на более строгое наказание – все-таки по-
гибли три человека. Это произошло не случай-
но. Я понимаю, если бы причиной ДТП стала
какая-то техническая  неисправность или ему
стало плохо. Но он умышленно нарушил Пра-
вила дорожного движения, совершил грубейшую
ошибку – пересек двойную сплошную. Если ты
везешь людей, то отвечаешь за их жизни… Он
убил их. И в этом случае, я думаю, человек дол-
жен понести более суровое наказание».

Родственники погибшей жительницы
г. Барановичи, в очередной раз пережив тот
страшный день, также не скрывали своих эмо-
ций. «Разве так можно? Мало того, что
только в конце судебного заседания он по-
просил у нас прощения и выразил соболезно-
вание, так еще и моего зятя обвинил в слу-
чившемся», – негодовала мать погибшей го-
рожанки.

А пострадавшая в ДТП сестра водителя
«Крайслера» не могла понять, почему нака-
зание для виновных в дорожных происшестви-
ях менее строгое, чем для тех, кто совершил
иное преступление: «За три человеческие
жизни – пять с половиной лет. Разве это
справедливо?! За какие-то махинации 7 лет
дают, а тут люди погибли…»

«Разве это справедливо?»
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Äî îêîí÷àíèÿ
ïðåäâûáîðíîé
àãèòàöèè îñòàëîñü
ìåíåå íåäåëè,
êàíäèäàòû â
äåïóòàòû óæå
âûñòóïèëè ïî
ðàäèî è ÒÂ,
ïðåäñòàâèëè ñâîè
ïðîãðàììû â
ãàçåòàõ è
ëèñòîâêàõ. Îäíàêî,
ñóäÿ ïî îïðîñó,
ïðîâåäåííîìó «IP»
çà íåñêîëüêî äíåé
äî 23 ñåíòÿáðÿ,
áîëüøèíñòâî
ãîðîæàí âñå åùå
ïëîõî
ïðåäñòàâëÿþò, çà
êîãî îíè áóäóò
ãîëîñîâàòü.

 «Разберемся на
месте»

Приглашение на изби-
рательный участок со-
трудница одного из про-
мышленных предприятий
города Елена нашла в сво-
ем почтовом ящике на
прошлой неделе, но за
кого будет голосовать, она
еще не решила: «Я точ-
но не помню кандидатов,
но, думаю, что, когда
приду на избирательный
участок, мне более под-
робно о них расскажут.
Одним словом, разберем-
ся на месте». Не имея по-
нятия о претендентах,
среди которых нужно выб-
рать парламентария, Еле-
на  уверена – идти на вы-
боры нужно обязательно.

Жительница Южного
микрорайона Жанна о
кандидатах наслышана
в большей степени. «В
газете читала о них, но
еще не решила, за кого
буду голосовать. Если
честно, то я пока
даже не знаю, к како-
му округу отношусь», –
призналась девушка.

Проблемы с предсто-
ящим выбором имеет
большинство опрошен-
ных «IP» горожан. Так,
из 35 человек лишь
шестеро знают о своих
кандидатах в депутаты.
А агитационные плака-
ты и листовки и вовсе
видели только трое рес-
пондентов. «На дверях в
библиотеку висит рек-
лама кандидатов. За
что они выступают?
Понятия не имею,
там вроде только одни
фотографии были», –
ответила «IP» одна из
студенток БарГУ.

В поисках выбора
Если плакаты, рас-

тяжки и билборды, ин-
формирующие о том,
что 23 сентября состоят-
ся выборы, в городе
встречаются практичес-
ки на каждом шагу, то
информацию о канди-
датах найти оказалось
весьма затруднительно.

Перечень мест, пред-
назначенных для раз-
мещения печатных аги-
тационных материалов,
который утвердил
БГИК, оказался более
чем скромным – в рас-
поряжении кандидатов
имеются лишь реклам-
но-информационные
тумбы, рекламные
щиты на остановках и

Агитация в тишине

информационные стен-
ды на избирательных
участках и в ЖЭСах. К
слову, в других городах
Брестской области спи-
сок таких мест гораздо
более демократичен.
Так, в Пинске нагляд-
ную агитацию можно
размещать на информа-
ционных стендах, уста-
новленных на промыш-
ленных и торговых
предприятиях, а также
предприятиях бытового
обслуживания и рын-
ках. А в распоряжение
брестских кандидатов в
парламентарии предос-
тавлены стенды возле
жилых домов и  в объек-
тах торговли, обще-
ственного питания и
сферы услуг.

Несмотря на скуд-
ность мест, где барано-
вичские кандидаты
смогли бы прореклами-
ровать себя, воспользо-
ваться и этим шансом
они не спешат. На шес-
ти рекламно-информа-
ционных тумбах, кото-
рые удалось отыскать
корреспонденту «IP» 16
сентября, среди афиш и
рекламных листовок не
было и намека на пе-
чатную продукцию кан-
дидатов. Не изобилова-
ли предвыборной ин-
формацией и реклам-
ные стенды на автобус-
ных остановках: кроме
нескольких наклеек с
призывом к бойкоту вы-
боров, иная предвыбор-
ная информация по
маршруту автобусов 14
и 16 отсутствовала.

В поисках предвы-
борной агитации «IP»
заглянула и на некото-
рые участки для голо-
сования. В фойе одно-
го из общежитий, где
располагается участко-
вая комиссия Барано-
вичского-Западного ок-
руга №5, ничто не ука-
зывало на то, что при-
ближаются выборы в
Палату представите-
лей. «Уголок избирате-
ля? – недоуменно пере-
спросила вахтерша. –
Этот, что ли?»  На
указанном красно-зеле-
ном стенде было много
информации и о прези-

денте страны, и о госу-
дарственных символах,
а вот о кандидатах в де-
путаты – ни слова.

На других участках
для голосования, на-
пример в Доме культу-
ры и некоторых шко-
лах, «уголки избирате-
лей», как правило, рас-
полагались на видных
местах – на стендах на-
против входа в заведе-
ние. Однако, кроме
биографии кандидатов
и общей информации о
дате и времени выбо-
ров, чего-то более под-
робного нам найти не
удалось. Остается толь-
ко догадываться, по
каким критериям в
этом случае можно
сравнивать и выбирать
кандидатов – то ли по
их профессиям, то ли
по количеству детей.
Имитация агитации

По словам полити-
ческих аналитиков, та-
кая безмятежная и ти-
хая избирательная кам-
пания характерна не
только для нашего го-
рода. И, как отмечает
известный политолог
Валерий Карбалевич,
ситуация эта обусловле-
на двумя причинами.

«Кандидаты в депу-
таты от власти ско-
рее имитируют аги-
тацию, нежели дей-
ствительно ее осуще-
ствляют, видимо, упо-
вая на администра-
тивный ресурс. В свою
очередь, некоторым
кандидатам от оппо-
зиции не дали в полной
мере заявить о себе», –
высказал свое мнение
Валерий Карбалевич.

Второй момент,
объясняющий вялую
текучесть выборов, по
мнению политолога,
кроется в пассивной
позиции властей. «Лю-
бые активные выборы
приводят к политиза-
ции общества, в чем
власти не очень заин-
тересованы, – считает
Валерий Карбалевич. –
Они хотят сделать
эти выборы макси-
мально тихими и, сто-
ит признать, немало

в этом преуспели».
Похожая характерис-

тика выборов, но толь-
ко в более политкор-
ректных формулиров-
ках, содержится в про-
межуточном отчете мис-
сии  БДИПЧ ОБСЕ. В
опубликованном на
прошлой неделе доку-
менте отмечается:
«Агитационный период
официально начался
после регистрации
кандидатов 23 авгус-
та.  Предвыборная кам-
пания проходит спо-
койно; внешних при-
знаков проведения вы-
боров мало. Темой
предвыборной кампа-
нии стал вопрос о це-
лесообразности учас-
тия в выборах».

Мнение политологов
и международных на-
блюдателей отчасти раз-
деляет и председатель
ЦИК Лидия Ермошина.

«Говорить о том,
что избирательная
кампания проходит
активно, не приходит-
ся», – отметила Лидия
Ермошина на пресс-кон-
ференции 11 сентября.
В частности, отметила
она, цифры свидетель-
ствуют, что кандидаты
в депутаты не в доста-
точной мере использу-
ют возможности, кото-
рые дает государство за
бюджетные средства.

Так, например, двое
из барановичских кан-
дидатов – Анжелика
Камбалова и Николай
Артемчук – не заказа-
ли печатную продук-
цию за бюджетные
средства. И если пер-
вая из кандидатов не
воспользовалась без-
возмездными пятью
миллионами потому,
как заранее знала, что
партия, которая ее выд-
винула, снимет своих
представителей с выбо-
ров, то второй претен-
дент на депутатское
кресло, Николай Ар-
темчук, продолжаю-
щий участвовать в
предвыборной гонке,
считает, что в нынеш-
ней избирательной
кампании «уже все дав-
но решено».

Как вы
проводите
предвыборную
агитацию?
«Êàê âû ïðîâîäèòå ïðåäâûáîðíóþ
àãèòàöèþ?» – ñ òàêèì âîïðîñîì «IP»
îáðàòèëàñü ê òðåì êàíäèäàòàì,
ïðåòåíäóþùèì íà äåïóòàòñêèå êðåñëà
îò íàøåãî ãîðîäà.

Кандидат по Ба-
рановичскому-За-
падному округу
№5 Ольга Полити-
ко поделилась, что
агитацией занима-
ется самостоятель-
но. «В основном я
р а с п р о с т р а н я ю
среди избирате-
лей листовки, бе-
седую с граждана-
ми, встречаюсь с
трудовыми кол-
лективами горо-
да, рассказываю об
основных положе-
ниях своей предвы-

борной программы», – сообщила «IP» кан-
дидат. Она также отметила, что выбор мест
для размещения агитационной продукции
в городе оставляет желать лучшего. «По
сравнению с другими городами количество
таких мест у нас не очень большое. Хотя,
с другой стороны, активная агитация, ког-
да кандидат вынужден напрямую общать-
ся со своими избирателями и рассказы-
вать им о своей программе, гораздо эффек-
тивнее», – сказала Ольга Политико.

А вот Александр
Стецко, кандидат в
депутаты по Бара-
новичскому -Вос -
точному округу
№6, считает,  что
мест для распрост-
ранения нагляд-
ной агитации в го-
роде достаточно.
«Во всяком случае,
за себя я не волну-
юсь – меня и так
все прекрасно зна-
ют», – добавил он.
На вопрос коррес-
пондента, исполь-
зует ли он для раз-

мещения печатной продукции места, кото-
рые не прописаны в решении горисполко-
ма, Александр Стецко ответил, что «быва-
ет и такое, если кто-то просит». «Если ад-
министрация  магазина просит нас разме-
стить у себя плакат, мы не отказываем:
пожалуйста, берите, вешайте», – объяс-
нил кандидат.

К слову, агитацией в пользу Александра
Стецко в настоящее время занимаются его
доверенные лица – сам кандидат обещал
присоединиться к ним «уже на этой неде-
ле». «Буду ездить по домам, знакомиться
с людьми, рассказывать о себе», – поделил-
ся своими планами главврач.

Его оппонент по
избирательному ок-
ругу, Николай Ар-
темчук, на агитаци-
онную работу тра-
титься не стал, кан-
дидат отказался от
выступлений по ра-
дио и телевидению.
«Я уже объяснял,
что мое участие в
выборах – это рек-
лама Либерально-
демократической
партии. Един-
ственный шаг, на
который я пошел

бы – это дебаты, но второй кандидат по
моему округу от участия в предвыборном
споре отказался», – рассказал Николай Ар-
темчук. А вот в окружной комиссии по Бара-
новичскому-Восточному округу №6 поясни-
ли, что заявок на участие в дебатах ни один
из кандидатов в депутаты не подавал.

  Îçíàêîìèòüñÿ ñ èíôîðìàöèåé î êàíäèäàòàõ ìîæíî ðàçâå ÷òî íà
èçáèðàòåëüíûõ ó÷àñòêàõ
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Êàíäèäàòû â
äåïóòàòû îò
ã. Áàðàíîâè÷è
Íèêîëàé ×åðíîóñ è
Àíæåëèêà
Êàìáàëîâà,
êîòîðûå ÿâëÿþòñÿ
âûäâèæåíöàìè
ïàðòèé ÁÍÔ è ÎÃÏ,
ïîêèäàÿ
ïðåäâûáîðíóþ
ãîíêó, îñòàâèëè
Áàðàíîâè÷ñêèé-
Çàïàäíûé
èçáèðàòåëüíûé
îêðóã ¹5
áåçàëüòåðíàòèâíûì.

Решение о снятии
своих кандидатов в депу-
таты с выборов было
принято 15 сентября на
проходящем в Минске
съезде Партии БНФ. За
снятие проголосовал 41
из 46 делегатов съезда.
Свое решение снять кан-
дидатов с выборов
Партия БНФ обосновала
невыполнением властя-
ми двух условий: осво-
бождение политзаклю-
ченных и включение
всех выдвиженцев от
партии в окружные и
участковые избиратель-
ные комиссии. 

 Николай Черноус,
барановичский предпри-
ниматель, который выд-
вигался от этой партии
по Барановичскому-За-
падному округу №5, со-
общил «IP», что покида-
ет предвыборную гонку
неохотно: «Была проде-
лана большая работа,
мне удалось проинфор-
мировать население о
том беспределе, что
творится в городе. Я
считаю, что следовало
бы идти до конца».

 Однако, несмотря на
то, что кандидатуры Ни-
колая Черноуса не бу-
дет в избирательных
бюллетенях, предприни-
матель собирается «во
что бы то ни стало ре-
шить основные пробле-
мы, затронутые в пред-
выборной кампании».
«Каждый месяц я буду
писать заявления в ис-
полнительный коми-
тет о проведении пике-
та. Первый вопрос, за
который я возьмусь, –
введение бесплатного
проезда для детей в об-
щественном транспор-
те города», – поделился

Deman
Зачем таким людям выделять бюджетные
деньги? Мы же платим налоги, чтобы они
могли участвовать в выборах. Вы же сами
видите, что в стране кризис, и продолжаете
его нагнетать своими отказами. Так не надо
было вообще выдвигаться, лучше бы эти
деньги потратили на ремонт садиков и школ, а
то родители в свое личное время и за свой
счет продолжают ремонт до настоящего време-
ни.

Балаган
После того, как БНФ и ОГП официально
выдвинули своих кандидатов в депутаты,
выборы уже стали не их личным делом. Они
дали обещания людям, люди им поверили,
пошли за ними и отдали за них свои голоса. А
теперь эти БНФ и ОГП пренебрегли доверием
людей, «кинули» их на полпути и освободили
дорогу представителям власти. Как можно
верить после этого БНФ и ОГП?

alisa
Тут усе разумныя, дык вазьміце і зрабіце па-
свойму, як трэба, ніхто ж не замінае. Сколькі
можна плявузгаць на апазіцыю, а дзе народ?
Злазь з канапы!

qwerty
Вот теперь нечего на выборы идти без выбора!!!

Партии БНФ и ОГП приняли решения о
снятии с выборов своих кандидатов

своими планами инди-
видуальный предприни-
матель.

 В этот же день состо-
ялся съезд Объединен-
ной гражданской
партии, на котором было
принято единогласное
решение о снятии с вы-
боров всех 35 кандида-
тов, выдвинутых от
партии. Как пояснил
днем ранее лидер ОГП
Анатолий Лебедько, в
окружные комиссии бу-
дет направлена выписка
из протокола съезда, в
которой указано, что все
кандидаты от этой
партии покидают пред-
выборную гонку.

 «В марте мы заяви-
ли, что готовы уча-
ствовать в выборах,
если выпустят полит-
заключенных, включат
наших людей в избира-
тельные комиссии,
если отменят либо же-
стко регламентируют
досрочное голосование.
Эти пункты не выпол-
нены целиком и полнос-
тью. Это и есть осно-
вания для снятия на-
ших кандидатов», – от-
метил лидер партии в
интервью агентству «Ин-
терфакс-Запад».

 «Я целиком и полно-
стью поддерживаю ре-
шение партии», – сооб-
щила «IP» Анжелика
Камбалова, представи-
тельница ОГП, которую
зарегистрировали кан-
дидатом в депутаты по
Барановичскому-Запад-
ному округу №5. По ее
словам, сейчас она наме-
рена сконцентрировать
свои усилия на наблюде-
нии за выборами, а так-
же вместе с однопартий-
цами продолжить кам-
панию «За честные вы-
боры без Лукашенко».

В интервью агентству
БЕЛТА Лидия Ермоши-
на рассказала, что реше-
ние покинуть избира-
тельную кампанию
было ошибочным при
вполне благожелатель-
ных промежуточных от-
четах международных
наблюдателей. «На
этом фоне партии сни-
маются, хлопают две-
рью. С точки зрения по-
литической, это огром-
ный удар по их между-

народному имиджу. Ко-
нечно, они останутся
наблюдать, проводить
какие-то акции. Но дан-
ные решения не оправды-
ваются логикой суще-
ствования политичес-
ких партий», – отмети-
ла глава ЦИК.
По Барановичскому-За-
падному округу №5
были зарегистрированы
три кандидата – Нико-
лай Черноус, Анжелика
Камбалова и Ольга По-
литико, начальник отде-
ла труда, заработной
платы и совершенство-
вания производства ЗАО
«Атлант». После того,
как партии представят
решения о снятии кан-
дидатов в окружные ко-
миссии, этот округ ста-
нет безальтернативным
– единственным канди-
датом в депутаты Пала-
ты представителей ста-
нет Ольга Политико.

 Безальтернативным
также является Барано-
вичский сельский округ
№7, кандидатом по кото-

рому стал только предсе-
датель райисполкома Ни-
колай Язубец.

Всего в Беларуси, по
информации ЦИК, обра-
зовалось 16 безальтерна-
тивных округов. Предсе-
датель Центризбиркома
Лидия Ермошина считает,
что наличие безальтерна-
тивных округов может
вызвать определенные
сложности, связанные с
избирательным процес-
сом, передает «Интер-
факс-Запад».

«Это вопрос не тех-
ники, а вопрос полити-
ки. Плохо, когда нет
альтернативы», – под-
черкнула председатель
ЦИК, пояснив при этом,
что «если кандидаты на
безальтернативных ок-
ругах не наберут 50% го-
лосов, то выборы на этих
избирательных участках
будут признаны несосто-
явшимися».

Ìàòåðèàëû ñòðàíèö 6, 7
ïîäãîòîâèëà Þëÿ
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Алесь Антипенко: «Такое ощущение,
что в Беларуси нет избирателей»

Комментарии с сайта intex-press.by

«IP» ïîáûâàëà íà îäíîé èç
íåìíîãî÷èñëåííûõ âñòðå÷
áàðàíîâè÷ñêèõ êàíäèäàòîâ â
äåïóòàòû ñ èçáèðàòåëÿìè.

Информация о встрече кандидата в депутаты
по Барановичскому-Восточному округу №6, глав-
врача центральной поликлиники Александра
Стецко, с избирателями была размещена на сай-
те горисполкома, а также, как уверял сам канди-
дат, озвучивалась по радио и телевидению. Один
из сотрудников ЖЭСа № 5, где состоялось собра-
ние, подтвердил, что объявления о предстоящей
встрече «разносили и расклеивали по домам».
Однако активность избирателей оказалось неве-
лика – желание пообщаться с кандидатом в де-
путаты изъявили всего пять человек, трое из
которых оказались сотрудниками ЖЭСа.

Впрочем, это не помешало Александру Стец-
ко подробно рассказать об основных своих наме-
рениях, связанных с депутатской деятельностью.
Если в телевизионном обращении главврач го-
родской поликлиники ни разу не упомянул ме-
дицинскую сферу, то на встрече с избирателями
тема здравоохранения была приоритетной. Кан-
дидат рассуждал о «позитивных изменениях в
сфере  здравоохранения», рассказал о планах по
строительству родильно-гинекологического цен-
тра в Барановичах и подчеркнул необходимость
улучшения демографической ситуации в стране.

«А что у нас в Восточном изменится?» – вме-
шалась пенсионерка в речь потенциального пар-
ламентария и получила обещание оборудо-
вать в микрорайоне амбулаторию врача общей
практики.  «Мы до этого, наверное, не доживем»,
– вздохнули представительницы старшего поко-
ления. «Доживете!» – уверил Александр Стец-
ко и пожелал пенсионеркам долгих лет жизни.

Довольно долго длилась дискуссия кандидата
с избирателями по вопросу увеличения зарплат.
 «Понимаете, Брестская область  –  аграрная,
– пытался пояснить суть проблемы Александр
Стецко, – промышленных предприятий у нас
меньше, чем в других областях. Мы в основном
держимся за счет сельхозпродукции, поэтому
и зарплаты меньше». «Так пусть поднимут,
шепните там батьке», – бесхитростно посове-
товала кандидату пенсионерка, однако тот сразу
отверг столь простое решение наболевшей про-
блемы. «Деньги надо зарабатывать! – назида-
тельно заметил кандидат. – Надо поднимать
предприятия, модернизировать производство.
Эти вопросы уже решаются!»

А вот попытка претендента на депутатское
кресло, пользуясь моментом, выставить в са-
мом лучшем свете общественную организа-
цию, членом которой он состоит, окончилась
не совсем удачно. «Я очень горжусь тем, что
являюсь членом ОО «Белая Русь», – начал
было Александр Стецко. «Это та, которая
«Говори правду?» – перебила кандидата пен-
сионерка. «Нет-нет, это другая», – поспе-
шил откреститься от участия в гражданской
кампании кандидат и дальнейших попыток
рекламировать республиканское обществен-
ное объединение предпринимать не стал.

«Вы уже решили, за кого будете голосовать?»
–  спросила «IP» у одной из представительниц не-
многочисленной аудитории по окончании встре-
чи. «А за кого еще голосовать? У нас же только
Александр Николаевич и выдвигается!» – уве-
ренно заявила пенсионерка, искренне не подо-
зревавшая, что главврач центральной поликли-
ники – не единственный кандидат по Баранович-
скому-Восточному округу №6.

Кандидат встретился с
пятью избирателями

Ìåäèàýêñïåðò,
ðóêîâîäèòåëü
ìîíèòîðèíãîâîé ãðóïïû
Áåëîðóññêîé àññîöèàöèè
æóðíàëèñòîâ Àëåñü
Àíòèïåíêî ðàññêàçàë «IP»
îá îñîáåííîñòÿõ
ïðåäâûáîðíîé êàìïàíèè â
Áåëàðóñè.

Часть идеологической концеп-
ции проведения нынешних парла-
ментских выборов – сделать канди-
датов практически незаметными
для избирателей. На страницах га-
зет, по радио и телевидению мы не
видим и не слышим общественных
дискуссий, обсуждения их кандида-
тур, критики предвыборных про-
грамм. Да и о самих программах мы

едва ли слышим – складывается та-
кое ощущение, что в стране вооб-
ще нет избирателей.

С другой стороны, граждане и
сами особой активности не прояв-
ляют. В основном это связано с тем,
что люди утратили позитивные ожи-
дания относительно будущего стра-
ны и для многих из них день выбо-
ров стал продолжением старого доб-
рого советского ритуала: опустить
бюллетень в урну, зайти в буфет,
выпить рюмочку-другую, купить
кусок колбасы и пойти домой с чув-
ством выполненного долга.

Прошлые парламентские выбо-
ры можно было назвать выборами
«на экспорт». Они были важны для
властей только с точки зрения от-

ношений с Западом, которому хоте-
ли показать, мол, эта избиратель-
ная кампания демократичней пре-
дыдущей. Во время нынешней кам-
пании власти словно хотят прове-
рить своих граждан на предмет по-
слушности и лояльности, о которых
свидетельствует в том числе и явка
на избирательный участок. На ули-
цах Минска, например, агитируя за
кандидата «от власти», не рассказы-
вают о его предвыборной програм-
ме – вместо этого гражданам гово-
рят «Приходите на выборы!» Одним
словом, высокая явка избирателей
обеспечит властям спокойствие и
ощущение комфорта. А вот вопрос,
как избиратели проголосуют – это
уже совсем другая история.

  Íà âñòðå÷å Àëåêñàíäðà Ñòåöêî ñ
èçáèðàòåëÿìè òåìà çäðàâîîõðàíåíèÿ
áûëà ïðèîðèòåòíîé

Ф
от

о 
Л

ю
дм

и
л

ы
 П

Р
О

К
О

П
О

В
О

Й



19 ñåíòÿáðÿ 2012 ã.      «IP»8 ÐÅÇÎÍÀÍÑ

РЕКЛАМА

Ñ íà÷àëà ñåíòÿáðÿ â
Áàðàíîâè÷ñêîì
ðàéîíå
íàáëþäàåòñÿ
âñïëåñê àâàðèé ñ
ó÷àñòèåì äèêèõ
æèâîòíûõ. Åñëè
ïðîøëîé îñåíüþ
êàáàíû è êîñóëè
âûõîäèëè íà
äîðîãè â îñíîâíîì
ïîîäèíî÷êå, òî
òåïåðü âûáåãàþò íà
ïðîåçæóþ ÷àñòü
öåëûìè ñòàäàìè,
ïðåäñòàâëÿÿ åùå
áîëüøóþ óãðîçó äëÿ
áåçîïàñíîñòè
âîäèòåëåé.

Ночью 11 сентября на
автодороге Брест-Минск-
граница РФ, неподалеку
от д. Лесино Барановичс-
кого района, микроавто-
бус столкнулся со стадом
диких кабанов.

Как сообщил старший
госавтоинспектор ОГАИ
Барановичского РОВД
Александр Евтюхин, семе-
ро граждан Украины на
микроавтобусе «Мерседес-
Спринтер» возвращались
домой из России с заработ-
ков. Внезапно на свет фар
выбежало стадо диких
кабанов. Причем живот-
ные не перебегали доро-
гу перед транспортным
средством, как это обыч-
но бывает, а двигались
прямо на него. Избежать
столкновения не удалось.
Под колеса микроавтобу-
са попали четверо живот-
ных, одно успело вовремя
отскочить и убежать в лес.
Трое из четырех кабанов
погибли. А выживший,
очевидно, находясь в со-
стоянии шока, некоторое
время бегал возле маши-
ны, так что пассажиры бо-
ялись выйти, опасаясь,
что кабан может набро-
ситься на них, а после
тоже убежал в лес.

«С наступлением осе-
ни начинается миграция
диких животных и возра-
стает вероятность их
выхода на проезжую
часть. И если раньше те

Столкновение с природой
охотиться на животных
стали меньше, следова-
тельно, и поголовье их за
счет этого увеличилось.

Однако, как выяснила
«IP», охотников в нашем
регионе меньше не стало.

«Количество охотни-
ков, проходящих у нас ре-
гистрацию и перерегист-
рацию охотничьего ору-
жия, год от года практи-
чески не меняется –
плюс-минус 5–10 человек
в год. По состоянию на
сентябрь 2012 года у нас
на учете числилась 571
единица охотничьего ору-
жия, принадлежащего
524 гражданам. Браконь-
еров  тоже ненамного
меньше стало», – отметил
старший инспектор по
разрешительной работе
ООПП Барановичского
РОВД Павел Мишков.

Не уменьшилось, а
даже наоборот, увеличи-
лось количество разреше-
ний на охоту, выдаваемых
барановичским лесхозом.
По словам инженера по
охотничьему хозяйству
ГЛХУ «Барановичский
лесхоз» Сергея Абрамчи-
ка, если в прошлом году
лимит на добычу диких
кабанов был 60 особей, то
в этом году он был увели-
чен до 70. И этот лимит
охотники полностью ис-
черпывают. Более того,
если раньше охота на ка-
бана была разрешена в
определенное время года,
то сейчас охотиться на
этих животных можно
круглогодично. Несмотря
на все это, численность
кабанов продолжает рас-
ти. Как и количество ава-
рий с их участием.

В охотхозяйстве причи-
ну увеличения численно-
сти диких животных и ро-
ста числа ДТП видят в уве-
личении посевных пло-
щадей кукурузы и других
культур, которые так при-
влекают кабанов. «Коли-
чество площадей, засеян-
ных кукурузой, картофе-

лем, в районе увеличи-
лось. Именно эти поля и
влекут диких живот-
ных. Сейчас идет актив-
ная уборка сельхозкуль-
тур, животные мигриру-
ют от одного поля к дру-
гому, и нередко кабаньи
тропы пересекаются с
оживленными магистра-
лями», – отметил Сергей
Абрамчик.

Что делать?
Как решить проблему

аварийности на дорогах?
Однозначного ответа на
этот вопрос нет. Конеч-
но, можно было бы уве-
личить отстрел диких
животных. Однако, как
заверили в барановичс-
ком лесхозе, их числен-
ность и так находится
под постоянным контро-
лем и, как только начи-
нает расти, лесхоз увели-
чивает лимит добычи
кабанов.

К тому же сотрудники
ГАИ видят проблему вов-
се не в количестве лес-
ных обитателей, а в не-
защищенности наших
дорог от их вторжения.

«Мы вновь будем гото-
вить письма в природо-
охранные и дорожные
службы с просьбой ре-
шить эту проблему, од-
нако вряд ли это помо-
жет, – отметил началь-
ник ОГАИ Барановичско-
го РОВД Андрей Кучур.
– Все упирается в день-
ги. Понятно, что уста-
новить на трассе загра-
дительную сетку неде-
шево, но почему-то на не-
давно открытой после
реконструкции дороге
Могилев–Минск и разде-
лительные тросы меж-
ду полосами установи-
ли, и заградительные
сетки в местах возмож-
ного выхода животных
поставили, а у нас это
превратилось в неразре-
шимую проблему».

Ëþäìèëà ÑÒÅÖÊÎ

Населенные пункты Барановичского
района, где в 2012 году происходили
аварии с дикими животными

же кабаны выхо-
дили на дорогу в основ-
ном поодиночке, то сей-
час на проезжую часть
может выйти целое
стадо, поэтому водите-
ли должны быть особен-
но осторожны и внима-
тельны. Нужно обра-
щать внимание на пре-
дупреждающие знаки,
ведь большинство ава-
рий, которые произошли
на трассе в сентябре,
были именно в зоне дей-
ствия знаков «Дикие жи-
вотные», – отметил Алек-

сандр Ев-
тюхин. Всего же с начала
года на территории Бара-
новичского района про-
изошло 27 аварий с учас-
тием диких животных –
примерно в 1,5 раза боль-
ше, чем за аналогичный
период прошлого года.
Люди, к счастью, в этих
авариях не пострадали, а
вот животных погибло
около 40 особей. Пример-
но 70% зарегистрирован-

н ы х
аварий с жи-
вотными слу-
чились на
трассе М1 и в
большинстве
случаев под
колесами ав-
т о м о б и л е й
оказывались

дикие каба-
ны.

Диких
животных
стало больше

«С увеличением
базовой величины

охота стала неде-
шевым удоволь-

ствием. Только за ре-
гистрацию оружия я

заплатил недавно более
300 тысяч, а добавить
сюда разрешение на охо-
ту – выходит около мил-
лиона. Получается, де-
шевле пойти на рынок и
купить мясо на полгода
вперед, чем один раз на
охоту сходить. И, ду-
маю, я не один придержи-
ваюсь такого мнения», –
рассказал «IP» один из ба-
рановичских охотников.

По его словам, повы-
шение цен на регистра-
цию оружия и на охоту
могло повлиять на то, что
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Òî, ÷òî áåëîðóññêàÿ ñèñòåìà
îáðàçîâàíèÿ íóæäàåòñÿ â
ìîäåðíèçàöèè, âèäíî íåâîîðóæåííûì
ãëàçîì. Îá ýòîì ãîâîðÿò êàê
ðåçóëüòàòû âñòóïèòåëüíûõ èñïûòàíèé,
ïîêàçûâàþùèå ñëàáóþ ïîäãîòîâêó
âûïóñêíèêîâ ñðåäíåé øêîëû, òàê è òî,
÷òî íè îäíîãî áåëîðóññêîãî âóçà íåò â
ñïèñêå 500 ëó÷øèõ óíèâåðñèòåòîâ
ìèðà.

Таким образом, среди вопросов, поднимае-
мых в рамках инициативы ЕС «Европейский
диалог о модернизации с Беларусью», тема ре-
формирования образования должна рассмат-
риваться в полном объеме, наряду с осталь-
ными. Рассчитывать на их реализацию, хотя
бы частичную, можно по нескольким причи-
нам.

Во-первых, образование — это одна из тех
немногочисленных сфер в Беларуси, в кото-
рых еще можно пробовать достучаться до вла-
стей. Тема модернизации образования доста-
точно далека от политики, коренных измене-
ний управленческой вертикали и экономичес-
кого уклада, чего так боится белорусская
власть.

Во-вторых, в модернизации системы образо-
вания, в отличие от реформирования других
сфер, напрямую заинтересовано большинство
общества, начиная от родителей, преподава-
телей и заканчивая работодателями.

За последние 17 лет численность студентов
вузов увеличилась в 2,3 раза и составила 446,9
тыс. по сравнению со 197,4 тыс. в 1995 году.
Но эта массовость отнюдь не является поло-
жительным результатом, если учесть, что по-
ступить на многие специальности можно с
весьма низкими оценками, а большая часть
студентов учится платно.

Показательной для белорусских властей ста-
ла вступительная кампания этого года, когда
выявился значительный недобор студентов.

В результате президент заявил о необходи-
мости сократить набор в вузы в следующем
году. Но в случае такого сокращения постра-
дает в первую очередь преподавательский со-
став высших учебных заведений. Кроме этого,
уменьшится и объем финансирования. Таким
образом, сокращать, скорее всего, будут места
для обучения за счет госбюджета, но тогда
окончательно рушатся принципы социально-
го государства и бесплатного образования.

Проблему с финансированием образования
власти пытаются решить за счет увеличения
числа иностранных граждан, обучающихся в
Беларуси. Эта задача содержится в Програм-
ме деятельности правительства Республики
Беларусь на 2011—2015 годы. Однако это мо-
жет стать непосильной задачей, ведь привлечь
иностранцев можно лишь качеством образова-
ния, статусом вуза и мировым признанием
диплома, чем не может похвастаться ни один
белорусский университет.

Первым шагом для достижения этих усло-
вий является вступление страны в Болонский
процесс и принятие европейских стандартов
образования. Но в этом плане власти оконфу-
зились. В Минобразования заявляли, что Бе-
ларусь завершит присоединение к Болонско-
му соглашению в 2012 году, а большинство не-
обходимых шагов уже сделаны.

На практике чиновники пытались выдать
существующие стандарты за аналог европейс-
ких. Так, решили отказаться от трех приня-
тых в Европе ступеней образовательного про-
цесса: бакалавра, магистра и доктора, — объяс-
нив это тем, что белорусская система специа-
лист/магистр/кандидат аналогична европейс-
кой.

Впрочем, главным препятствием стали не
технические вопросы. Камнем преткновения
является то, что не соблюдаются академичес-
кие свободы, институциональная автономия,
нет самоуправления университетов.

В результате заявка была снята с рассмотре-
ния, а решение о вступлении страны в Болонс-
кий процесс перенесено на 2015 год. Белорусские
власти восприняли решение как политическое,
однако такая трактовка отнюдь не снимает су-
ществующие проблемы. Так что в интересах вла-
стей — вести диалог с гражданским обществом о
модернизации системы образования.

Íèêèòà ÁÅËßÅÂ, ÁåëàÏÀÍ

Белорусское
образование
нуждается в
модернизации

Ëóêàøåíêî
ïîòðåáîâàë
îòíèìàòü êâàðòèðû,
ïîñòðîåííûå ñ
ãîñïîääåðæêîé è
ñäàþùèåñÿ
õîçÿåâàìè âíàåì, à
òàêæå «ïðîñåÿòü è
âûâåðèòü» ñïèñêè
íà æèëüå è èõ
ñîîòâåòñòâèå
ïîñòðîåííûì
êâàðòèðàì, òàê êàê
äî ñèõ ïîð
âûÿâëÿþò íà ìåñòàõ
ôàêòû íåçàêîííîãî
èñïîëüçîâàíèÿ ìåð
ãîñóäàðñòâåííîé
ïîääåðæêè ïðè
æèëèùíîì
ñòðîèòåëüñòâå.

Александр Лукашен-
ко 11 сентября принял
доклад правительства и
Нацбанка о работе эко-
номики за истекший пе-
риод 2012 года, оценке
итогов года и проектах
прогноза, бюджета и де-

Лукашенко приказал
разобраться с жильем
«именем революции»

нежно-кредитной поли-
тики на следующий год.

Касаясь сверки очере-
ди нуждающихся в улуч-
шении жилищных усло-
вий, премьер-министр
Михаил Мясникович
«признал, что ее нельзя
оценивать удовлетвори-
тельно», говорится в со-
общении пресс-службы
президента. Проводи-
мые проверки «до сих
пор выявляют на местах
факты незаконного ис-
пользования мер госу-
дарственной поддержки
при жилищном строи-
тельстве». Мясникович
привел примеры, когда
построенные с господ-
держкой квартиры пере-
продаются или сдаются
внаем. «Давайте догово-
римся так: ко 2 апреля
всю эту работу именем
революции надо выпол-
нить, просеяв все! – по-
ручил Лукашенко. – Вот

у нас есть перечень, по-
лучил эту поддержку,
построил квартиру —
иди и живи. Многодет-
ные, военные и так да-
лее. Все! И разводись, не
разводись – денег не бу-
дет… Надо все просеять,
все выверить, а потом
выборочно взять и прове-
рить. Ну, а после этого
разговор короткий с
теми, кто это делал!»

Как доложил премьер-
министр, в 2013 году
объемы финансирования
жилищного строитель-
ства планируется увели-
чить в 1,5 раза до 2,4
млрд долларов, объемы
финансирования инфра-
структуры — в 2,8 раза до
почти 1 млрд. Правитель-
ство полагает, что уско-
ренное развитие инфра-
структуры позволит уве-
личить объемы индиви-
дуального строительства,
коммерческого жилья.

«Ни копейки денег не
давать, квартир не да-
вать, пока не уточнена
будет очередь! Дострой-
те то, что обещали, и
проверьте, кто сдает —
не сдает. Сдал в аренду
— заберите у него квар-
тиру! А то у него есть
где жить, а мы ему, го-
сударство, еще вторую
квартиру построили, он
ее отдает под найм и за-
рабатывает по 200, 300,
а то и 500 долларов в
месяц в Минске. Вот
это достройте, а даль-
ше — ни одного объек-
та. Ни одного, пока не
будет уточнена очередь!
Головой отвечаете за
всю страну, в том чис-
ле за губернаторские
фонды и областные бюд-
жеты!» — заявил Лука-
шенко, обращаясь к Мяс-
никовичу.

«Áåëîðóññêàÿ äåëîâàÿ
ãàçåòà»

Áåëàðóñê³
ãðàìàäñê³ äçåÿ÷ ³
ïðàâààáàðîíöà, ÿê³
íåàäíîé÷û
âûëó÷à¢ñÿ íà
Íîáåëå¢ñêóþ
ïðýì³þ çà
àäñòîéâàííå ïðàâî¢
÷àëàâåêà ¢ Áåëàðóñ³
³ âà ¢ñ³ì ñâåöå ³
¢çíàãàðîäæàíû
Øâåäñêàé ïðýì³ÿé
³ìÿ Ïåðà Àíãåðà,
Ïðýì³ÿé Ñâàáîäû
³ìÿ Àíäðýÿ
Ñàõàðàâà, Ïðýì³ÿé
Homo Homini
àðãàí³çàöû³ People
in Need («×àëàâåê ó
áÿäçå»), ñóñòðàêàå
ñâà¸ 50-ãîääçå çà
êðàòàì³.

Старшыню правааба-
рончага цэнтра «Вясна»
і віцэ-прэзідэнта Міжна-
роднай федэрацыі пра-
воў чалавека Алеся Бя-
ляцкага 4 жніўня 2011
года арыштавалі. Яго
абвінавацілі ў няспла-
це падаткаў з грошай,
якія ён збіраў за мяжой
для дапамогі бела-
рускім палітвязням і
для праваабарончай
дзейнасці. Суд пры-
судзіў яму 4,5 года тур-
мы з канфіскацыяй ма-
ёмасці.

Журналіст Радыё
«Свабода» Валер Калі-
ноўскі напісаў кнігу
«Справа Бяляцкага».
Гэта кніга не столькі пра
крымінальную справу
№ 11081100188, паводле
якой Алесь Бяляцкі быў
асуджаны на 4,5 года тур-
мы, колькі пра справу
ягонага жыцця — абаро-
ну грамадзянскіх і куль-
турных правоў чалавека.

Алесю Бяляцкаму спаўняецца
пяцьдзясят гадоў

Прадмову да гэтай кнігі
напісаў Карл Гершман,
прэзідэнт Нацыянальна-
га фонду падтрымкі дэ-
макратыі (NED), ЗША.
Вось некаторыя ўрыўкі
з прадмовы:

«Што да Беларусі,
якую часта называюць
апошняй дыктатурай
Еўропы, сімвалічны
лідар, які належыць да
такіх людзей, гэта
сціплы праваабаронца
Алесь Бяляцкі. Яму
яшчэ няма 50 гадоў, а
яго валасы цалкам бе-
лыя. Ён браў актыўны
ўдзел у дэмакратычным
руху напрыканцы 1980-
х гадоў, у апошнія гады
Савецкага Саюза, як ды-
сідэнт, займаўся палі-
тычнай і культурнай
дзейнасцю. З тых часоў
яго праца ахапіла ўсю

гісторыю незалежнай
Беларусі. Бяляцкі – гэта
«Актывіст Адраджэння»,
у кожнай са шматлікіх
справаў, за якія б ён ні
браўся: як палітычны
дысідэнт і культурны
дзеяч, і навуковец,
пісьменнік і інтэлекту-
ал, як палітычна-
партыйны лідар і абраны
дэпутат Мінскага гарад-
скога Савета, як выбар-
чы назіральнік, і, перш
за ўсё, як міжнародна
прызнаны абаронца пра-
воў чалавека».

«Бяляцкі заўсёды
стрыманы, спакойны,
адданы актывіст, які
адчувае сябе няўтульна
ў цэнтры ўвагі. У яго
няма эгаізму, ён не
імкнецца да прызнан-
ня, не клапоціцца пра
якіясьці атрыбуты по-

спеху. Ён сціплы ў сва-
ёй прамове, вопратцы і
паводзінах, і, нягледзя-
чы на акадэмічнае па-
ходжанне і інтэлекту-
альныя дасягненні, ён
паводзіць сябе як звы-
чайны чалавек. У яго
добрае пачуццё гумару,
ён заўсёды знойдзе
досціп пра ўладу і апа-
зіцыю, Еўрапейскі звяз,
нават пра свой уласны
лёс, як, напрыклад, у
яго каментары: «У кеп-
скія часы турма можа
стаць найлепшым мес-
цам для праваабарон-
цы». Самае галоўнае,
нягледзячы на склада-
ную працу і цяжкія
ўмовы існавання, ён
заўсёды ўсміхаўся і
ніколі не губляў над-
зеі».

Àääçåë ³íôàðìàöû³ «IP»
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Уважаемые дамы и господа!
Строительство объекта «Торгово-

административное здание с встро-
енно-пристроенным детским кафе
по ул. Советская, 119/1  в г. Барано-
вичи» набирает обороты.

В конце сентября–начале октября
планируется приступить к внутренним
отделочным работам. Приглашаем Вас
принять участие в  долевом строитель-
стве. Началась предварительная за-
пись на аренду помещений.

Исходные документы на строи-
тельство – полный пакет разреши-
тельной документации, земля на 99
лет.

Вашему вниманию предлагаются
свободные площади:

0 (цокольный  этаж) – 2 (два) поме-
щения под офис или бутик площадью
35,40 м кв. и 42,30 м кв. с отдельным
входом каждое.

      1-й этаж: помеще-
ние детского кафе пло-
щадью 220,82 м кв.
и помещение под офис
или  бутик площадью
22,63 м кв.

2-й этаж: торговые пло-
щади, магазин, салон
площадью 500,0 м кв.

3-й этаж: офисные по-
мещения от 30 м кв. до
180 м кв.

4-й этаж: офисное по-
мещение площадью
32,87 м кв.

Имеется служебная
стоянка на 15 м/мест, а

также гостевая стоянка на 34 м/места,
плюс разрешенная парковка на ул. Со-
ветской и ул. З. Космодемьянской.

Наши предложения: в зависимости
от этажа, занимаемой  площади, с от-
делкой или без – в эквиваленте от 800
до 1300 у.е. по курсу НБ РБ.

Срок сдачи: IV кв. 2012г. – I кв. 2013г.
Помещения с отделкой передаются

дольщику под ключ.
Застройщик: Общество с ограни-

ченной ответственностью «Пром-
БелПроект».

ООО «ПромБелПроект»   г. Бара-
новичи, ул. Чернышевского, 61, www.
prombelproekt.by.

Е-mail:  prombelproekt@tut.by
prombelproekt @mail.ru.

Тел/факс:  (+375 16) 341-38-58, Vel
(+375 29) 642-61-15, МТС  (+375 29) 807-
61-15. ООО «ПромБелПроект» УНП
290497073.

Ê
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Когда поют и танцуют
«Æèâûå ñòàòóè»,
òàíöîðû, ïåâöû,
ìóçûêàíòû,
öèðêà÷è äàâíî
ñòàëè íåîòúåìëåìîé
÷àñòüþ óëè÷íîãî
ïåéçàæà ãîðîäîâ
ìíîãèõ ñòðàí. Â
íàøåé æå ñòðàíå, è â
Áàðàíîâè÷àõ â
÷àñòíîñòè, óëè÷íûå
àðòèñòû – ðåäêîñòü.

Почему барановичс-
кие улочки редко пре-
вращаются в подмостки
для выступлений, поче-
му у нас нет уличных
артистов, попыталась
разобраться Intex-press.
Тротуар
превращается в сцену

Во многих странах
для выступлений улич-
ных артистов – тех, для
кого сценой является
тротуар, а зрителями –
случайные прохожие,
созданы специальные
места, а то и целые ули-
цы. Взять хотя бы мос-
ковский Арбат, где вот
уже на протяжении де-
сятков лет свой талант
окружающим демонст-
рирует множество улич-
ных музыкантов и ху-
дожников. В европейс-
ких странах хорошей тра-
дицией  стали междуна-
родные фестивали улич-
ной культуры и «бродя-
чих» артистов. А киноте-
атры под открытым не-
бом? Или зажигатель-
ные танцевальные пред-
ставления, где любой
прохожий может не
только приобщиться к
прекрасному, но и стать
непосредственным учас-
тником уличного шоу?

В Беларуси, несмот-
ря на то, что официаль-
ного запрета (как и
официального разре-
шения) на выступле-
ния артистов под от-
крытым небом нет,
уличная культура еще
только начинает разви-
ваться, первые шаги
по созданию мест для
выступления артистов
в республике уже сде-
ланы.

Так, в мае этого года
в Минске наконец-то
был запущен проект
«наш Арбат»: по выход-
ным дням улица Карла
Маркса становится пе-
шеходной и на ней про-
водятся концерты.
Правда, не каждый же-
лающий может проде-
монстрировать свой та-
лант под открытым не-
бом: сначала необходи-
мо подать заявку в отдел
культуры, который ре-
шит, давать добро или
нет. А после жалоб
жильцов домов, приле-
гающих к улице Карла
Маркса, персонами нон-
грата на столичном «Ар-
бате» стали «шумные»
исполнители – рок-кол-
лективы, группы, испол-
няющие поп-рок.

Что же касается наше-
го города, то, если не
считать единичных
представлений брейк-
дансеров, файерщиков,
скейтбордистов, райде-

ров (при этом во дворах
какого-нибудь микро-
района, а не в центре го-
рода), а также выступле-
ний творческих коллек-
тивов на мероприятиях
ко Дню города, уличной
культуры как таковой у
нас нет.
«Все, что не
разрешено, –
запрещено»

Барановичский музы-
кант Дима Ску, который
примерил на себя роль
уличного артиста (правда,
не в Барановичах, а в Ви-
тебске), считает, что вре-
мя активного развития
уличной культуры в Бела-
руси еще не наступило, но
при этом уверен: вскоре
оно обязательно придет.

«Пока большинство
людей в нашей стране
(да и в других странах
постсоветского про-
странства) живут,
придерживаясь неглас-
ного правила: все, что
не разрешено, то запре-
щено. В то время как в
Европе главенствует
принцип: все, что не
запрещено, – разрешено,
– пояснил свое мнение
Дмитрий. – Ведь никто
не запрещает играть,
петь, танцевать на
улице, но при этом в Ба-
рановичах пока этим
занимаются крайне ред-
ко. К примеру, этим
летом мне довелось по-
пасть на хип-хоп тусов-
ку, проходившую около
городского парка: ребя-
та танцевали брейк-
данс. Молодцы! Захоте-
ли, собрались и органи-
зовали. Но обычно наш
человек думает: а вдруг
для этого надо разреше-
ние отдела культуры?
Нам просто нужно пе-

режить это время».
Музыкант отмечает:

многое зависит от самих
людей – их желания и
стремления что-то де-
лать. И в качестве при-
мера приводит своего
знакомого, проживаю-
щего в Витебске, кото-
рый, случайно встретив
на улице родного города
министра культуры РБ и
мэра Витебска, подошел
к ним и поинтересовался,
почему музыкантам нельзя
выступать на улицах. «Ми-
нистр культуры подумал
и спросил у мэра: «А прав-
да, почему?» Теперь улич-
ные артисты в Витебске
– обычное дело, – рассказал
Дима Ску. – Даже мне по-
счастливилось высту-
пить в этом городе. И вы
знаете, это было классно,
это был хороший опыт
для меня».

По мнению музыкан-
та, чтобы что-то изме-
нить, не надо сидеть,
ждать и на кого-то наде-
яться. «Чтобы что-то
появилось, нужно, что-
бы людям самим это
было нужно. Все очень
просто: вышел и начал
играть, петь или
танцевать. Если у
тебя самого этого же-
лания нет, то никто не
заставит», – подчерк-
нул он.
«Инициатива должна
исходить от самих
артистов»

Выступления улич-
ных артистов, как счита-
ет руководитель народ-
ного гурта путешествую-
щих музыкантов «Фэст»
Иван Кустинский, –
вещь хорошая и нуж-
ная. «Во многих городах
других стран существу-
ют свои «арбаты», где

выступают не только
музыканты, певцы,
танцоры, но и артисты
уличных театров,
мимы, циркачи, выс-
тавляют свои работы
художники, и это при-
дает городам особый
вид», – пояснил он. И тут
же с ностальгией вспом-
нил выступления своего
коллектива на улицах
г. Барановичи в 90-е
годы прошлого века.
Тогда еще молодой
«Фэст» выступал на пло-
щади, на рынке и возле
Дома торговли «Радуга»,
популяризируя нацио-
нальную культуру и бе-
лорусскую песню.

Сегодня сам руково-
дитель путешествующих
музыкантов и его кол-
лектив на улицах Бара-
новичей, за исключени-
ем городских праздни-
ков, не выступают. «Годы
не те, – то ли в шутку,
то ли всерьез поясняет
Иван Кустинский. –
Пусть молодые проявля-
ют инициативу». Одна-
ко молодые таланты де-
монстрировать свои уме-
ния под открытым небом
не спешат, и тому, счита-
ет руководитель «Фэста»,
есть  ряд причин.

«Сегодняшних артис-
тов в первую очередь
волнует финансовый
вопрос, поэтому если и
есть желающие, то ме-
стом своих выступле-
ний они зачастую выби-
рают заграничные горо-
да, где уровень жизни
выше и можно неплохо
заработать», – поясня-
ет Иван Кустинский.

Вторая причина, по
словам руководителя
народного гурта путеше-
ствующих музыкантов
«Фэст», заключается в

том, что выступать вжи-
вую, один на один со
зрителем, который про-
ходит мимо тебя, – дос-
таточно тяжело. «Улич-
ный зритель – требова-
тельный. У тебя нет
аппаратуры, микрофо-
нов, ты поешь, играешь
вживую и выступать
должен так, чтобы про-
хожих твое выступле-
ние зацепило. Иначе прой-
дут мимо, – говорит он. –
Но в то же время в та-
ких выступлениях есть
своя прелесть. Если
кому-то ты понравился
и тебе бросили денежку,
то это уже от чистого
сердца. Бывало, когда мы
выступали, какая-нибудь
бабушка остановится,
послушает, бросит рубль
(может, последний) и
скажет: «Спасибо вам,
будто молодость моя
вернулась». И ее слова, ее
искренность, ее призна-
ние дорогого стоят. Но
и ты должен спеть или
сыграть от души».

По мнению Ивана
Кустинского, немало-
важную свою роль в от-
сутствии уличных выс-
туплений в Барановичах
играет лень наших лю-
дей, а также недостаточ-
но высокий уровень
культуры. «Многие не
понимают этого и зада-
ют вопрос: «зачем?» За-
чем куда-то идти, если
можно дома включить
телевизор или компью-
тер – сиди и смотри
себе? Зачем артистам
выступать на улице?
Даже в 90-е, во время
наших выступлений на
улицах города, многие
считали, что мы дела-
ем это ради денег и не-
редко говорили нам:
«Лучше бутылки идти

собирать, чем здесь сто-
ять. Ведь ничего не за-
работаешь». Но ведь
дело не в деньгах, хотя,
конечно, любой труд
должен быть оплачива-
емым, а в том, что ты
делаешь это для окру-
жающих просто пото-
му, что тебе это нра-
вится», – отметил он.

Руководитель «Фэста»
надеется, что в будущем
в Барановичах тоже по-
явится свой «Арбат», где
хотя бы на час жители и
гости города смогут за-
быть о своих проблемах,
насладиться творче-
ством уличных артистов,
попеть или потанцевать
и приобрести какую-то
вещь, созданную руками
барановичских умель-
цев. Только инициати-
ва, как подчеркивает
Иван Кустинский, долж-
на исходить от самих ар-
тистов. «Власти ведь не
заставят кого-то выс-
тупать. Сам человек
должен этого хотеть»,
– пояснил он.
Предложений не
поступало

В отделе культуры
Барановичского горис-
полкома также отмети-
ли, что предложений от
желающих выступать на
улице к ним не поступа-
ло. «Знаю, что в Минс-
ке  выступают и на ули-
цах, и в подземных пере-
ходах, в основном это
студенты. У нас моло-
дые люди как-то не про-
являют инициативы. А
заставить кого-то вый-
ти на улицу мы не мо-
жем», – подчеркнул на-
чальник отдела культу-
ры Барановичского го-
рисполкома Геннадий
Чернявский.

  Âûñòóïëåíèå ìóçûêàíòîâ, îêðóæåííûõ òîëïîé âîñõèùåííûõ çðèòåëåé, ñòàëî ïðèâû÷íîé êàðòèíîé íà óë. Êàðëà Ìàðêñà
â Ìèíñêå
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Êîððåñïîíäåíò
Intex-press Þëÿ
Õàðêåâè÷,
ïîëó÷àâøàÿ
îáðàçîâàíèå â
óíèâåðñèòåòå  â
ã. Âðîöëàâå,
ïîäåëèëàñü ñâîèìè
âïå÷àòëåíèÿìè îá
óëè÷íûõ àðòèñòàõ â
Ïîëüøå è îá
îòíîøåíèè ê íèì
ìåñòíûõ âëàñòåé.

– Мой приезд в
Польшу, во Вроцлав со-
впал с моментом, когда
там проводился фести-
валь уличных артистов.
Крупные представления
проходили в вечернее
время, а днем на улоч-
ках города выступали
маленькие коллективы:
артисты подходили к
группам людей, устраи-
вали пантомимы. Я
смотрела на это все и
думала: «Господи, сей-
час же приедет мили-
ция и заберет их». Мне
было их так жалко.
Только никто не приез-
жал. А я постоянно ло-
вила себя на мысли, что
вот-вот приедут и забе-
рут. И мне, если честно,
потребовалось достаточ-
но много времени, чтобы
привыкнуть к этому все-
му и понять, насколько
это классно, когда на
улицах можно послу-
шать, как кто-то играет
на гитаре кубинские мо-
тивы, посмотреть на вы-
ступление оркестра или
представления собачек.
На это можно было лю-
боваться часами. При
этом наслаждаться не
только самими артиста-
ми, но и людьми, кото-
рые смотрят на них.

Причем выбрать мож-
но выступление на лю-
бой вкус: не любишь ты
хип-хоп, рядом стоят
люди, декламирующие
стихи. Выбирай. Для
меня, приехавшей из
Беларуси, это казалось
просто невероятным. У
людей настолько откры-

Марина, продавец:
– Это связано, как мне кажется, с тем, что

для большинства из нас уличный артист – это
не хороший музыкант, певец, а какой-то бро-
дяга, бомж, который, исполняя песни или иг-
рая на гармони, зарабатывает себе на пропи-
тание. Выступления на улице, как считают
многие, – это последняя ступенька падения
для артиста. Конечно, это предрассудки, но так
нас воспитали.
Дмитрий, ИП:

– А кто сегодня будет делать что-то за про-
сто так? Выступать бесплатно – какой смысл?
А денег в нашем городе песнями на улице не
заработаешь. Мало того, еще и в милицию за
нарушение порядка попадешь.
Владимир Петрович, пенсионер:

– На городских праздниках многие коллек-
тивы выступают: и поют, и танцуют. Все орга-
низовано и красиво. Зачем нам еще какие-то
непонятные артисты, которые будут бренчать
на гитарах или петь песни под окнами? Если
ты талантливый, иди в Дом культуры, зани-
майся и выступай, когда пригласят.
Светлана Александровна, медработник:

– Наши люди сегодня настолько погруже-
ны в собственные проблемы, что им, как мне
кажется, не до культуры. И уж тем более не до
уличных музыкантов. Да и артистов, которые
сами, по собственной инициативе, просто так –
не потому, что какая-то праздничная дата – выш-
ли на улицу и что-то организовали, у нас в горо-
де, наверное, и нет. По крайней мере, я не по-
мню, чтобы в Барановичах в какой-нибудь из
вечеров буднего дня кто-то где-то выступал. А
нет желающих – нет и выступлений.
Анна, в отпуске по уходу за ребенком:

– На мой взгляд, многое зависит от мест-
ных властей, от того же отдела культуры. По-
чему-то в других городах, я уж не говорю о заг-
ранице, проводятся различные масштабные
фестивали. А у нас собственные коллективы
выступают пару раз в год и только на общего-
родских праздниках, белорусские звезды эст-
рады – и того реже. А почему бы просто, не на
стадионе, куда чтобы попасть, надо заплатить,
а возле того же Ледового дворца не организо-
вать файер-шоу, выступления велосипедистов
или молодежи, увлекающейся брейк-дансом?
Ведь им есть что показать, только выступают
они почему-то в других городах, а не у нас.
Александр, безработный:

– Времена у нас сейчас такие, что для того,
чтобы выйти на улицу и выступить, надо быть
смелым человеком. Вспомните, как в прошлом
году с улиц забирали людей, которые просто
хлопали в ладоши. Думаю, что человека, ис-
полняющего песни или играющего на гитаре
посреди тротуара, ждет такая же участь.

Ìîæíî ëè ïåòü èëè èãðàòü íà
ìóçûêàëüíîì èíñòðóìåíòå íà
óëèöå? Ñ òàêèì âîïðîñîì
êîððåñïîíäåíò Intex-press
îáðàòèëàñü ê çàìåñòèòåëþ
íà÷àëüíèêà Áàðàíîâè÷ñêîãî
ÃÎÂÄ Àëåêñåþ Òðîôèìîâó.

– В Кодексе об административных
правонарушениях РБ не предусмотре-
но ответственности именно за пение
на улицах. Но если в песне будут ос-
корбительные или нецензурные сло-
ва, если будут призывы к противо-
правным действиям, то это будет рас-
ценено как правонарушение.

Надо понимать, что улица – это
общественное место и кому-то
из проходящих может быть не-
приятно, что кто-то поет и тем
самым нарушает его спокой-
ствие. Поэтому, если кто-то об-
ратится с таким заявлением, мы
вынуждены будем отреагировать и

– В Италии музыканты, певцы, циркачи, ху-
дожники, кукловоды, выступающие на улицах
города, считаются обычными работниками.
Получают в полиции разрешение, работают
один год, после чего снова подают заявление
на продолжение своей трудовой деятельности.

– В Париже муниципальные власти взяли
уличных артистов под свою опеку. Им офици-
ально платят зарплату, а потом пенсию. Это
делается для того, чтобы они не ушли с улиц,
иначе историческая зона потеряет свой коло-
рит.

 – В Праге, где также много уличных арти-
стов, зарплату им не платят. Для выступле-
ний необходимо получить разрешение в му-
ниципалитете и заплатить налог.

– В Британии существуют компании, круг-
лосуточно сдающие напрокат необходимое

оборудование для уличных музыкантов.
Ìàòåðèàëû ñòðàíèö 12, 13 ïîäãîòîâèëà

Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

«Мне постоянно казалось, что сейчас их заберут»

ты горизонты – артистам
есть что показать, прохо-
жим есть на что посмот-
реть. И все это так про-
сто, гармонично, а глав-
ное – привычно.

За время учебы в
Польше я так привыкла
к этому, что, вернувшись
в Барановичи, ощутила,
как мне не хватает таких
уличных выступлений.
При этом мне почему-то
кажется (я, конечно, не
могу поручиться за все
белорусские города), что
у нас в городе атмосфе-
ра намного грустнее,
чем, к примеру, в Лиде
или Бобруйске, где мне
довелось побывать. И это
не потому, что у нас
люди другие.

Когда-то, лет 5 назад,
в Барановичи приезжа-
ла одна польская груп-
па. Ее без объяснения
каких-либо причин не
пустили в New Sound
Land. Но коллектив,
вместо того чтобы раз-
вернуться и уехать, взял
инструменты и вместе со
зрителями пошел в
центр города. Милиция

приехала, но никого не
трогала. А к месту выс-
тупления, что самое ин-
тересное, подтягивались
не только местные не-
формалы, но и обычные
люди. Они смотрели на
это все, начинали улы-
баться и… подпевать.

И уже тогда я поняла,
что нет у нас подобных
выступлений не потому,
что у нас люди такие –
серые, обремененные
собственными пробле-
мами, а совсем по дру-
гой причине. Мне ка-
жется, это связано в пер-
вую очередь с тем, что
очень узкий круг людей
способен что-то начать.
Поддерживающих очень
много, но людей, кото-
рые посмеют сделать
первый шаг, единицы.
Да, они смогли бы дать
толчок, но не делают
этого. Почему? Потому
что у нас законы такие:
больше трех собираться
нельзя, под определе-
ние «нарушение обще-
ственного порядка» мо-
жет попасть даже обыч-
ная игра на гитаре. Сама

была свидетелем, как в
прошлом году в центре
города сотрудники ми-
лиции забрали парня
(абсолютно приличного
вида), который наигры-
вал на гитаре какую-то
веселую песенку. Ника-
ких политических ло-
зунгов и призывов не
звучало. На то, как его
уводили, смотрела вся
молодежь, находившая-
ся в тот момент рядом.
И вот у кого после этого
возникнет желание по-
вторить? Ни у кого.

И даже если появит-
ся у нас улица подобная
Карла Маркса в Минс-
ке, то вряд ли это что-то
сильно изменит. Подоб-
ные выступления долж-
ны быть спонтанными –
в этом вся их прелесть.
А если артистов и репер-
туар будет утверждать
отдел культуры, то в
этом не будет того, дей-
ствительно уличного
шарма.

«Надо думать о тех, кто
находится рядом»

составить протокол. Тяжело, ко-
нечно, предугадать ситуацию. Каж-
дый случай надо рассматривать ин-
дивидуально.

Формально любое выступле-
ние на улице, из-за которого со-
бралась толпа людей, – можно
рассматривать как нарушение
общественного порядка: кому-
то мешают пройти, кому-то
мешает громкая музыка или
пение.

В первую очередь надо
думать о тех, кто находит-
ся рядом, об их спокой-
ствии.

  Òàíãî â èñïîëíåíèè óëè÷íûõ òàíöîðîâ â öåíòðå Áóýíîñ-Àéðåñà

городские улицы
Почему, на ваш взгляд, в
Барановичах нет артистов,
выступающих на улице?

А как у них?

ÊÓËÜÒÓÐÀ
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Ïåðâàÿ ìèíóòà
æèçíè áîëüíîãî
ðåáåíêà
îáîðà÷èâàåòñÿ äëÿ
åãî ðîäèòåëåé
ñëîæíîé
ïðîáëåìîé:
îòêàçàòüñÿ îò íåãî
èëè îñòàâèòü. Î÷åíü
âàæíî, ÷òîáû
ðÿäîì îêàçàëèñü
ëþäè, êîòîðûå
ñêàæóò íóæíûå
ñëîâà è ïîìîãóò
ñäåëàòü
ïðàâèëüíûé âûáîð.
Âåäü èõ ñëîâà
âûñòðàäàíû è èì
ìîæíî âåðèòü.

В нашем городе есть
такие  люди, – это роди-
тели детей с синдромом
Дауна, которые когда-то
свой выбор сделали в
пользу  малыша.  А не-
которые из них успели
проверить, как это: отка-
заться от больного ре-
бенка и жить без него.
Но громко заявить о
себе, рассказать всем,
что они есть и к ним
можно прийти со своей
бедой, эти граждане не
могут: их общественная
организация людей с
синдромом Дауна «Ты
не один» официально не
зарегистрирована. Кам-
нем преткновения стало
отсутствие юридическо-
го адреса, необходимого
для процедуры регистра-
ции.

«Откажись, пока
никто не знает, что
ты ее родила»

Ирина Богрий, мама
12-летнего Никиты, кото-
рый родился с синдромом
Дауна, когда ее сыну
было три месяца, подда-
лась на уговоры, отказа-
лась от ребенка и не-
сколько месяцев жила
без него. То время она до
сих пор вспоминает с со-
дроганием. «Каждую
ночь мне снились  сны,
что мне нужно покор-
мить ребенка, но нет
молока,  будто я купаю
его, выхожу из ванной и
через час вспоминаю, что
он до сих пор в воде, –
рассказала женщина. –
Знакомые утешали,
мол, родишь второго,
тогда все забудешь. Но я
вдруг поняла, что никог-
да не буду любить вто-
рого ребенка, стану сры-
вать на нем злость за
то, что у него есть все,
а Никиту я бросила. И
если со вторым ребенком
вдруг случилось бы что-
то плохое или он просто
заболел бы, я видела бы в
этом наказание судьбы
за мой поступок. Я по-
няла, что от этих мыс-
лей рано или поздно могу
сойти с ума, если не за-
беру его обратно».

И даже понимание
того, что семья сразу же
разрушится, муж уйдет,
не остановило женщину.

А Светлана Пылик,
мама 19-летней Татьяны,

С надеждой на то, что
«Ты не один»

вспоминает, что в респуб-
ликанском медико-гене-
тическом центре ее пуга-
ли «овощем», которым
будет ее новорожденная
дочка всю жизнь. «Она не
будет вас узнавать, она
никогда не научится раз-
говаривать, есть, пить
самостоятельно, про-
живет максимум 10
лет, привязаться успее-
те, будете потом пере-
живать, когда умрет, –
рассказывает Светлана. –
Мне сказали: откажись
от нее, пока никто не
знает, что ты ее роди-
ла, брось, родишь себе еще
здорового ребенка».

Но психика молодой
женщины, педагога по
образованию, сработала,
как говорится, от против-
ного. Во что бы то ни ста-
ло она решила доказать
врачам и вообще всему
миру, что ее девочка на-
учится ходить, говорить,
читать и, самое главное,
будет любить ее, свою
маму.  «Мой муж тоже
ушел от нас, правда не
сразу, а спустя несколь-
ко лет, но я ни разу не
пожалела о своем выбо-
ре, – рассказывает Свет-
лана. – Танечке уже 19
лет, она добрая, хорошо
училась в школе, тетра-
ди с ее диктантами моя
знакомая учительница
даже возила в Минск, по-
казывала  здоровым де-
тям как пример для под-
ражания».

Светлана и Ирина уве-
рены, что поэтому жен-
щина, только что родив-
шая больного ребенка и
еще не успевшая опра-
виться от шока, должна
иметь возможность уз-
нать, что это возможно,
и не спешить бросать
малыша. «Ей нужно
хотя бы попробовать
пожить с ним, подер-
жать на руках, она дол-
жна знать, что отка-

заться сможет потом,
если захочет, – говорит
Ирина. – Мы могли бы
помочь сделать правиль-
ный выбор, если бы она
пришла к нам, если бы на
консультации в роддоме
ей дали наши визитки,
если бы мы там их мог-
ли оставить.  И вот,
чтобы всех этих «если
бы» не было, мы и хотим
зарегистрироваться и
существовать офици-
ально».

Как все начиналось…
По словам Ирины

Богрий, задуматься о со-
здании организации для
больных детей ее заста-
вил шокирующий слу-
чай, произошедший   в
одном из районов Воро-
нежской области в Рос-
сии, где в  2009 году  две
12-летние девочки до
смерти  избили 45-лет-
нюю женщину с болез-
нью Дауна. «Когда я об
этом узнала, во мне
четко сработал мате-
ринский инстинкт, я
поняла, надо делать
что-то, чтобы обезопа-
сить своего ребенка,
привлечь внимание к
таким  людям, как он,
изменить  в конце кон-
цов отношение обще-
ства к ним», – вспоми-
нает Ирина.

Необходимые  доку-
менты собрали достаточ-
но быстро, подготовили
все справки и свидетель-
ства, избрали актив, на-
писали свой устав и пра-
вила поведения для чле-
нов сообщества, но дове-
сти дело до конца так и
не смогли из-за отсут-
ствия юридического ад-
реса, необходимого для
официальной регистра-
ции общественного
объединения. «Для нас
это просто формаль-
ность, поскольку само
помещение для наших

встреч, для занятий с
детьми предоставля-
ют наши друзья», – го-
ворит Ирина.

Но эта формальность
вот уже шесть лет меша-
ет  осуществить заду-
манное и из никому не
известной группы роди-
телей детей с ограни-
ченными возможностя-
ми стать официальной
организацией.

По словам Ирины,
если бы она или еще
кто-то из родителей жил
в частном доме, то орга-
низацию можно было
зарегистрировать.  Пре-
доставить помещение
для регистрации могут
также в любом офисе
или государственном уч-
реждении. Родители не
теряют надежды, что в
городе все же найдется
кто-то, которому небез-
различна эта проблема,
пусть она и чужая. «Не-
ужели в  довольно нема-
леньких Барановичах
нет ни одного дома, ни
одного офиса, хозяин ко-
торого  согласился бы
помочь нам устранить
эту формальность? На-
верняка же есть и мес-
то, и человек. Поэтому,
сколько бы ни пришлось
будем ждать помощи,
ведь все, что зависит
от нас, мы уже сдела-
ли», – говорит Ирина
Богрий.
Вопреки всему

Дети из пока
еще не зарегист-
рированной  орга-
низации «Ты не
один»  много
раз выступали
на концертах
во Дворце
д е т с к о г о
творчества,
в детских
садах для
детей с осо-
бенностя-

ми психофизического
развития, ездили с кон-
цертной программой в
Городищенский интер-
нат для детей-инвали-
дов, выступали в Минс-
ке на одной сцене со
звездами белорусской
эстрады.

Танцам детей обучает
хореограф Инна Само-
тыя, которая узнала об
этих детях от своих зна-
комых. «Мне  захоте-
лось познакомить-
ся с  ними, по-
мочь сделать
их жизнь
р а з н о о б -
разнее, за-
нять  чем-
то инте-
р е с н ы м ,
ч т о б ы
они мень-
ше оста-
в а л и с ь
один на
один со сво-
ей бедой, –
рассказала
Инна. – Я
начала зани-
маться с
ними и была
по-настояще-
му пора-
жена,

когда дети, у которых
из-за  диагноза наруше-
на координация движе-
ний, начали  танцевать
и двигаться так, как
нужно. У многих из них
действительно есть
способности».

Потом, по словам
Инны, уже  сами дети
многому ее научили.
Таня Пылик, например,
прекрасно умеет плести
из бисера, некоторые
дети делают поделки из
природного материала и
просто красиво рисуют,
вышивают. В копилке
каждого из них бесчис-
ленное множество дип-
ломов, благодарствен-
ных писем и грамот, ко-
торые отражают их успе-
хи. Родители подшивают
дипломы в папки и бе-
режно хранят, ведь это
гордость за детей. «Это
не просто радость от
того, что успехи ребен-
ка отметили, это еще
и своеобразная победа
над особенностями  ди-
агноза,  над жестокими
словами врачей, кото-
рые прочили нашим де-
тям безликое существо-
вание, победа над свои-
ми собственными стра-
хами и сомнениями», –
рассказывает Ирина Бог-
рий. – Я хочу, чтобы
таких родителей, ко-
торые вопреки всему ре-
шились растить и вос-
питывать таких де-
тей, стало больше.
Именно поэтому каж-

дому из них нам
хочется ска-
зать, что он
не один».

Íàòàëüÿ
ÑÎËÎÌßÍÊÎ

  Íåñìîòðÿ íà îñîáåííîñòè ñâîåãî ðàçâèòèÿ,  Òàíÿ Ïûëèê è Ñâåòà Êóíöåâè÷ æèâóò ÿðêîé è
íàñûùåííîé æèçíüþ
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Ìýòð áåëàðóñ³ñòûê³,
ïðàôåñàð Àäàì
Ìàëüäç³ñ ñóñòðý¢ñÿ
5 âåðàñíÿ ç
æûõàðàì³
Áàðàíàâ³÷.
Çíàêàì³òû
íàâóêîâåö
ðàñïàâ¸¢, ÷ûì
áåëàðóñê³ÿ
æàí÷ûíû
ìàöíåéøûÿ çà
ìóæ÷ûí, äçå òðýáà
øóêàöü íàøû
ñêàðáû ³ íàâîøòà ¸í
çâÿðòà¢ñÿ ïà
äàïàìîãó äà
ëåãåíäàðíàé
ïðàðî÷ûöû Âàíã³.

Пра моцных і
слабейшых

Нарадзіўся я на бела-
руска-літоўскім памежжы,
у Астравецкім раёне. І на-
ват цяпер, калі я бываю ў
Вільні, дзе жыве шмат
маіх сяброў-літоўцаў, яны
часта пачынаюць пілаваць
мяне: кідай, Адомас, ва-
ляць дурня, маўляў, ніякі
я не беларус, а літовец. Я
ім на тое кажу: «Вы і без
мяне людзі магутныя, вы
ўжо 20 гадоў паварыліся ў
сваім катле і цяпер самі
можаце вырашаць свой
лёс… А я застаюся на тым
баку, які на сённяшні
дзень слабейшы». І мае
сябры нічога не могуць
сказаць мне насуперак.
Пра беларусаў у
свеце

Апошнія гадоў 30 я
складаю базу дадзеных
па беларускай культу-
ры, па нашых скарбах,
што знаходзяцца за мя-
жою, па нашых суайчын-
ніках-эмігрантах. Чаму
я займаюся беларускім
замежжам? Чаму гэта
важна? Па-першае, таму
што пры савецкай улад-
зе ніякага беларускага
замежжа нібыта не існа-
вала. Той, хто выязджаў
за мяжу, няхай сабе
хаця б у Казахстан, ужо
быў нібыта і не беларус.
А хто, не дай божа, з’яз-
джаў на капіталістычны
Захад, імгненна рабіўся
ворагам народа. І таму
атрымлівалася, што на-
ват такія нашы знакамі-
тыя навукоўцы, як Ба-
рыс Кіт, які падараваў
амерыканцам паліва
для ракет, якому цяпер
104 гады і які жыве ў
Франкфурце, адносіліся
да «нячэсных» белару-
саў. Пра такіх раней не
пісалі. Цяпер жа, калі
мы пачалі складаць эн-
цыклапедычны да-
веднік «Беларусы ў све-
це», высветлілася, што
сёння фактычна кожны
чацвёрты беларус жыве
за мяжою.

Назваць дакладную
лічбу будзе цяжка, глед-
зячы каго лічыць за бе-
ларусаў – толькі тых, хто
нарадзіўся тут і пасля
пераехаў жыць у іншую
краіну, ці і тых таксама,
чые карані паходзяць з
нашай зямлі. У кожным
разе нельга забывацца
на такіх знакамітых асо-
баў, як пісьменнікі Дас-
таеўскі і Грын альбо

Адам Мальдзіс: «Я на тым баку, які на
сённяшні дзень слабейшы»

Àäàì Ìàëüäç³ñ – âÿäîìû áåëàðóñê³ ã³ñòîðûê ³
ë³òàðàòóðàçíà¢öà, äîêòàð ô³ëàëîã³³, ïðàôåñàð.
ßãî íàéáóéíåéøûÿ íàâóêîâûÿ äàñÿãíåíí³:
ðýäàêòàðñêàÿ ïðàöà íàä 6-òîìíûì
á³ÿá³áë³ÿãðàô³÷íûì äàâåäí³êàì «Áåëàðóñê³ÿ
ï³ñüìåíí³ê³», à òàêñàìà äçÿñÿòê³ êí³ã ïà
ã³ñòîðû³ áåëàðóñêàé ë³òàðàòóðû ³ êóëüòóðû ³
ë³òàðàòóðíûõ óçàåìàñóâÿçÿõ. Ïðàôåñàð
Ìàëüäç³ñ – ýêñ-ïðýç³äýíò, à àä 2010 ãîäà –
ãàíàðîâû ñòàðøûíÿ Ì³æíàðîäíàé àñàöûÿöû³
áåëàðóñ³ñòà¢. Óçíàãàðîäæàíû ìåäàë¸ì
Ôðàíöûñêà Ñêàðûíû, ³íøûì³ ìåäàëÿì³, à
òàêñàìà íåêàëüê³ì³ ãàíàðîâûì³ àäçíàêàì³
ñóñåäí³õ êðà³í.
7 æí³¢íÿ 2012 ãîäà Àäàì Ìàëüäç³ñ àäçíà÷û¢
ñâà¸ 80-ãîääçå.

кампазітары Стравінскі і
Шастаковіч, якія або
самі, або іх бацькі нарад-
зіліся ў Беларусі, але
пасля эмігравалі. І як
можна забыцца на бела-
русаў у Сібіры, куды
нашы землякі масава
пераехалі жыць падчас
Сталыпінскай рэформы
і дзе заснавалі цэлыя па-
селішчы. Тыя беларусы
і сёння размаўляюць на
беларускай мове, якая
лепшая і чысцейшая,
чым у многіх з нас, бо ў
іх няма амаль ніякіх
кантактаў з суседзямі:
там па 100 кіламетраў у
кожны бок да бліжэйша-
га паселішча.
Пра мужчынскую
трагедыю і жаночую
моц

У нас існуе такая муж-
чынская трагедыя: калі
беларус з’язджаў ку-
дысьці працаваць, жані-
ўся там, напрыклад, з
рускай ці ўкраінкаю, дык
неўзабаве сам рабіўся
«рускім» або «ўкраін-
цам». Я ведаю толькі
адну пару, у якой гэты
закон не спрацаваў.
Адзін беларус з Вілейш-
чыны асеў у Вялікабры-
таніі і ажаніўся там з ва-

лійкаю. Яны абодва ніяк
не змаглі асвоіць англій-
скую мову ды так і жылі,
размаўляючы на розных
мовах. Затое гэта была
самая шчаслівая пара, бо
яны ніколі не сварыліся.
А як сварыцца? Хіба на
мігі?..

Заўсёды так было:
мужчыны кіравалі све-
там, а намі кіравалі жан-
чыны. У мяне часам
здзіўлена пытаюцца:
чаму нашы князі былі пе-
раважна літоўскага па-
ходжання, а дзяржаўнаю
моваю ВКЛ раптам стала
старабеларуская? Ды ўсё
вельмі проста. Гэтыя вя-
лікалітоўскія князі жа-
ніліся з беларускімі кня-
зёўнамі, тыя везлі з сабою
сваіх сёстраў, іншых крэў-
ных, служанак, на іх пас-
ля жаніліся рыцары
ВКЛ, і ўжо праз адно па-
каленне ўвесь вяліка-
княжацкі двор размаўляў
на старабеларускай мове.
Не дарма, напэўна, род-
ную мову называюць мат-
чынай… Наш знакаміты
гісторык Мікола Ерма-
ловіч так і казаў, што гэта
мы заваявалі літоўцаў, а
не яны нас, гэта мы па-
карылі іх, хаця літоўцы з
гэтым не пагаджаюцца.

Пра страчаныя
беларускія скарбы і
радасць Берыі

З усіх беларускіх скар-
баў і духоўнай культуры
ў нашых музеях, біблія-
тэках і архівах засталося
толькі 5–10%. Астатняе
было вывезена. Вайна
перакочвалася праз Бе-
ларусь то на Усход, то на
Захад. Мы ўваходзілі ў
склад то адной вялікай
дзяржавы, то іншай, і
нашу спадчыну вывозілі
то ў Варшаву і Кракаў,
то ў Маскву і Ленінград,
не запытваючы, аддаем
мы яе ці не аддаем. І сён-
ня ніхто дакладна не ска-
жа, колькі было вывезе-
на за мяжу. Толькі
Слонімскі і Гродзенскі
музеі захаваліся пасля
вайны больш-менш цэ-
лымі. Асабліва шмат
каштоўнасцяў было вы-
везена з Магілёва.
Калісьці менавіта гэты
горад бальшавікі хацелі
зрабіць беларускай ста-
ліцай, бо Мінск быў за-
надта блізка да мяжы з
Польшчаю. Таму яшчэ
да вайны беларускія
каштоўнасці, у тым ліку
і цудатворны абраз Бя-
лыніцкай Божай маці, і
шмат старажытных кніг
у залатых і срэбных ак-
ладах, масава звозілі ў
Магілёў. А напярэдадні
Другой сусветнай вайны
ўсё вывезлі ў Расію. У
«Звяздзе» друкаваліся
ўспаміны шафёра, які ў
1941 годзе, перад насту-
пам немцаў, вывозіў усе
гэтыя скарбы з Магілёва
ў Маскву разам з 1-м сак-
ратаром ЦК КПСС Пана-
марэнкам. Шафёр узга-
даў, як іх сустрэў асабі-
ста Берыя, які ад зада-
вальнення ажно прыч-
мокваў языком.
Пра слуцкія паясы і
зацягнутае маўчанне

Толькі ў Маскве, па
маіх падліках, знаходзі-

цца каля 300 слуцкіх
паясоў. А на іх радзіме,
у Слуцку, няма ніводна-
га цэлага пояса. Не так
даўно з Масквы ў Мінск
на выставу прывозілі ча-
тыры нашы слуцкія па-
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ясы. Пра тое, каб пры-
везці болей, не кажучы
ўжо, каб нешта аддаць ці
прадаць нам, няма і га-
воркі… Але ў нашым
Нацыянальным музеі
ёсць карціны іх Шышкі-
на і Айвазоўскага, якія
тут могуць быць, а мо-
гуць і не быць. Дык я
прапаноўваў: давайце
мяняцца… Але рускія
ўсё маўчаць, думаюць.
Пра крыж Еўфрасінні
Полацкай і прарочыцу
Вангу

Кудысьці ў расійскія
сховішчы вядуць і сляды
яшчэ адной зніклай бе-
ларускай святыні – Кры-
жа Еўфрасінні Полац-
кай, пошукам якога я
займаюся ўжо каля 40
гадоў. У свой час я на-
ват звяртаўся па дапамо-
гу да вядомай балгарс-
кай прарочыцы Вангі.
Яна тады толькі сказала:
«Чаго гэтыя беларусы
турбуюцца? Хутка зной-
дзецца іх крыж». Што ж,
я спадзяюся, што
калісьці добрая воля ў
дачыненні да Беларусі
ўсё ж будзе праяўлена і
наша святыня вернецца
на радзіму.

Àëåñü Ã²ÇÓÍ

Вярнуць на радзіму!
На сустрэчы з баранавіцкай грамадскасцю прафе-
сар Мальдзіс звярнуўся з просьбаю дапамагчы
знайсці страчаныя падчас вайны фонды Баранаві-
цкага краязнаўчага музея, куды былі звезены
каштоўныя экспанаты з навакольных маёнткаў.
«Мяне і Камісію пры Савеце Міністраў па вяр-
танні беларускіх каштоўнасцяў з-за мяжы,
сябрам якой я з’яўляюся, вельмі турбуе лёс
страчаных экспанатаў вашага музея, дзе да
вайны было сабрана шмат твораў выяўленчага
мастацтва, у тым ліку і заходнееўрапейскіх
мастакоў, – звярнуўся да грамадскасці Адам
Мальдзіс. – У вас былі карціны Сальватора Роза,
галандскіх мастакоў, магчыма, Рэмбрандта,
якія даўно трэба было пачаць шукаць. Але ў
савецкі час, калі Баранавічы перасталі быць
абласным цэнтрам, на іх проста махнулі ру-
кою…» Па звестках прафесара, улетку 1942 года
немцы ладзілі ў Баранавічах мастацкую выставу,
верагодна, з фондаў музея, дзе сярод іншага
можна было пабачыць карціны вядомага ў свеце
беларускага мастака Міхася Сяўрука, выразаныя
з дрэва фігуры «Хрыстос з ягняткам» ішкальдска-
га майстра (каля 1700 года), «Святыя Пётра і
Павел»  майстра з Мядзведзіч (каля 1600 года) і
іншыя старажытныя каштоўнасці. Вядома, што ў
Баранавічы нейкім чынам трапіла калісьці нават
мэбля з Нясвіжскага замка Радзівілаў.
«Усе калекцыі баранавіцкага музея ў 1944 годзе
вывезены на Захад, аднак кім і куды дакладна,
мы не ведаем, – распавёў Адам Мальдзіс. – Але
калі яны зніклі падчас вайны, дык па законе аб
рэстытуцыі каштоўнасцяў, падпісаным краі-
намі ААН, іх трэба вярнуць на радзіму». На
думку прафесара, даведацца больш пра баранаві-
цкія каштоўнасці дапамаглі б звесткі пра лёс
былога дырэктара музея, збіральніка ўсіх яго
скарбаў Леанарда Турскага, які напрыканцы
вайны выеха ў Польшчу. Турскі мог вывезці з
сабою нейкую частку каштоўных экспанатаў
музея. Мальдзіс звярнуўся да баранавіцкіх
гісторыкаў, краязнаўцаў і аматараў гісторыі, каб
тыя паспрыялі вырашэнню праблемы: «Стары
сусед кожнага з нас можа што-небудзь узгадаць
пра тыя часы і дапамагчы адшукаць сляды да
спадчыны. Уважліва размаўляйце з людзьмі,
шукайце і вывучайце мясцовую прэсу перыяду
акупацыі…» Прафесар паабяцаў агучыць гэту
тэму ў газеце «Голас радзімы», якая выдаецца
для беларускай дыяспары і распаўсюджваецца ў
54 краінах свету. «А раптам хто-небудзь і адгук-
нецца?!» – падбадзёрыў Адам Мальдзіс.

  Àäàì Ìàëüäç³ñ – âÿäîìû øóêàëüí³ê ³ äàñëåä÷ûê áåëàðóñê³õ ñêàðáà¢
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Íà ïðîøëîé íåäåëå
ñîñòîÿëèñü äâà òóðà
â ôóòáîëüíîì
÷åìïèîíàòå 2-é
ëèãè. Ñíà÷àëà â
ñðåäó, 12 ñåíòÿáðÿ,
ÔÊ «Áàðàíîâè÷è»
äîìà ñûãðàë
âíè÷üþ 1:1 ñ
«Ãîìåëüæåëäîð-
òðàíñîì», à
÷åòûðüìÿ äíÿìè
ïîçäíåå íàøè
ðåáÿòà â Ìèíñêå ñ
òàêèì æå ñ÷åòîì
çàâåðøèëè ìàò÷ ñ
«Èñëî÷üþ».

В первом поединке до
середины матча сильнее
выглядели гомельчане.
Но забить им удалось
лишь на 44-й минуте, ког-
да после подачи углового
головой послал мяч в ба-
рановичские ворота Илья
Федоренко. Однако долго
вести в счете приезжей
команде не удалось. Уже
на 48-й минуте Павел Ми-
хальцов мощным ударом
сравнял счет. Во втором
тайме наша дружина за-
метно прибавила, но вто-
рой раз взломать оборону

Ìàñòåð ñïîðòà Ýäóàðä
Ìóðàâèöêèé,
ïðåäñòàâëÿþùèé
ëÿõîâè÷ñêóþ ñïîðòèâíóþ
îðãàíèçàöèþ, ñòàë
ïîáåäèòåëåì ïîñëåäíåãî
ïåðåä ÷åìïèîíàòîì ìèðà
îòáîðî÷íîãî òóðíèðà ïî
áîåâîìó ñàìáî â âåñîâîé
êàòåãîðèè äî 74 êã,
ïðîõîäèâøåì â ñòîëè÷íîì
ñïîðòèâíîì êîìïëåêñå
«Àòëàíò» 15 ñåíòÿáðÿ.

На пути к финалу Эдуард, име-
ющий  мастерские звания по самбо
и дзюдо, одержал три досрочные
победы. Две из них были одержа-
ны с явным преимуществом (более
12 баллов) и одна – удушающим

Âîñïèòàííèê ÄÞÑØ ïðè
ïðîôêîìå ïòèöåôàáðèêè
«Äðóæáà», ìàñòåð ñïîðòà
ìåæäóíàðîäíîãî êëàññà
Äìèòðèé Øìûêî ñòàë
ïîáåäèòåëåì 34-ãî
÷åìïèîíàòà ìèðà ïî
àðìðåñòëèíãó, êîòîðûé
çàâåðøèëñÿ â Áðàçèëèè.

Виктория нашего богатыря
Дмитрий оказался сильней-

шим в борьбе на левую руку в
весе до 100 килограммов. До это-
го лучшим результатом нашего
рукоборца была бронзовая ме-
даль в чемпионате Европы в мае.

У девушек в весовой категории
до 65 кг отличилась Виктория
Ковалек из Березы, в борьбе как

на левую, так и на правую руку
ставшая вторым призером. Дваж-
ды поднимался на пьедестал и
брестчанин Виктор Братченя, в
весовой категории до 75 кг среди
инвалидов оказавшийся силь-
нейшим в борьбе на левую руку
и третьим – на правую.

Àíçîð ÊÎÄÀÊÀÍÎÂ
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  Íà ÷åìïèîíàòå ìèðà ïî àðìðåñòëèíãó íàø çåìëÿê Äìèòðèé Øìûêî (ñïðàâà) ñòàë ñèëüíåéøèì
â áîðüáå íà ëåâóþ ðóêó â âåñå äî 100 êã

Не огорчили, но и не порадовали

Âîëåéáîëèñòêè íàöèîíàëüíîé ñáîðíîé
Áåëàðóñè çàíÿëè âòîðîå ìåñòî â ãðóïïå
«Ñ»  îòáîðî÷íûõ èãð ÷åìïèîíàòà
Åâðîïû 2013 ãîäà è âåñíîé  áóäóùåãî
ãîäà âñòðåòÿòñÿ â èãðàõ ïëåé-îôô ñî
ñáîðíîé Ñëîâàêèè.

Игры второго заключительного тура прошли
14–16 сентября в столице Азербайджана – Баку.
Не смогла восстановиться после травмы, полу-
ченной в Финляндии, либеро Юлия Марковская,
и ее заменила в составе знакомая нашим болель-
щикам по выступлению за барановичский «Ат-
лант-БарГУ» Анна Шевченко. В первом матче
наша сборная уверенно победила соперниц из Ав-
стрии (25:18, 25:18 и 25:13).  В этой игре Екатери-
на Закревская принесла команде шесть очков, а
Надежда Молосай, выходившая на замене, – два.

Непросто досталась победа белорусским волей-
болисткам в игре со сборной Финляндии. Это вид-
но и по счету в сыгранных сетах – 26:24, 25:19,
23:25 и 27:25. Матч закончился, как и неделей
ранее в Сало, – 3:1 в пользу белорусок. В этой
игре Закревская принесла команде два очка, а
Молосай – пять. Последний матч с хозяйками
практически уже ничего не решал. Поэтому не
вышли на площадку пасующая Ольга Пальчевс-
кая и наша Екатерина Закревская. Белорусская
сборная хотя и уступила, но оказала хозяйкам
достойное сопротивление. Победа в первой
партии с редким счетом 31:29 далась азербайд-
жанским волейболисткам с превеликим трудом.
Но дальше в полную силу заработала главный
бомбардир хозяек Наталья Мамедова, принесшая
в этой встрече своей команде 28(!) очков, и сбор-
ная Азербайджана победила во втором и третьем
сетах с одинаковым счетом 25:20.  В белорусской
сборной блистала Марина Тумас, на счету кото-
рой 20 очков, и наша Надежда Молосай, у кото-
рой также приличный показатель –15.

«В период нашего пребывания в Баку выдался
один свободный от игр день, – рассказывает на-
ставник национальной сборной Беларуси, глав-
ный тренер «Атланта-БарГУ» Борис Коляда. – Его
удалось использовать для просмотра несколь-
ких игр национального чемпионата Азербайджа-
на. Впечатление просто ошеломляющее! В пер-
венстве играют представительницы нацио-
нальных сборных различных стран Европы и
Америки. Пожалуй, три команды этого чемпи-
оната являются на сегодняшний день сильней-
шими на континенте».

 Àíçîð ÊÎÄÀÊÀÍÎÂ

Ìåæäóíàðîäíûé òóðíèð,
ïîñâÿùåííûé Äíþ ìàøèíîñòðîèòåëÿ,
ïðîéäåò â ñïîðòêîìïëåêñå «Àòëàíò»
21–23 ñåíòÿáðÿ è ñòàíåò ïîñëåäíåé
ïðîâåðêîé ÷åìïèîíîê è
îáëàäàòåëüíèö Êóáêà ñòðàíû
ïðîøëîãî ñåçîíà ê íîâîìó
÷åìïèîíàòó.

Команда только что вернулась с учебно-трени-
ровочного сбора из Польши. До начала турнира
на последних тренировках тренеры команды Бо-
рис Коляда и Сергей Зеленко постараются нала-
дить игровые схемы с участием старожилов кол-
лектива и новичков. А традиционный турнир обе-
щает стать праздником для всех любителей
спорта города. Судите сами. Среди его участни-
ков кроме чемпионок Беларуси будут многократ-
ные чемпионки России – волейболистки екате-
ринбургской «Уралочки», золотые медалистки
чемпионата Украины спортсменки «Химика» из
Южного (Одесская область), клубы высших ди-
визионов Чехии и Польши – «Оломоуц» и  «Бе-
лосток». Турнир стартует в пятницу матчем хозя-
ек и соперниц из Чехии. Начало матча в 10.00, а
в 15.50 пройдет торжественное открытие сорев-
нований.

Àíçîð ÊÎÄÀÊÀÍÎÂ

славящегося крепостью
тылов «Гомельжелдорт-
ранса» не получилось.

В воскресенье «Барано-
вичи» продолжили чемпи-
онат схваткой с еще одной
неслабой командой – «Ис-
лочью» из Минского рай-
она. Едва ли не первый
опасный момент в игре за-
вершился голом. На 4-й
минуте Игорь Кунаш ис-
полнил угловой. Мяч
транзитом через центр
штрафной прилетел к но-

гам Сергея Позднякеви-
ча, который из «пятачка»
перед правой штангой эф-
фектным ударом вонзил
его в ворота. 1:0. Правда,
дальнейшие события на
поле выявили преимуще-
ство «Ислочи» и голевых
моментов у данной коман-
ды в течение первого тай-
ма было раза в два боль-
ше, нежели у наших зем-
ляков. На 31-й минуте но-
минальные хозяева зара-
ботали пенальти, кото-

рый исполнил сам же по-
страдавший – Александр
Працкевич. К чести гол-
кипера Дмитрия Тарасе-
вича, он не только уга-
дал направление удара,
но и смог в броске пари-
ровать мяч. Увы, но тре-
мя минутами позже
даже он не смог помочь.
В ходе атаки ислочане
ударом из-за пределов
штрафной побеспокоили
перекладину наших во-
рот. Отскочивший мяч
был подобран Сергеем
Лынько, который уже из
пределов штрафной не
промахнулся. 1:1. В кон-
це тайма хозяева дважды
могли выйти вперед: в
первом случае наших
спас Тарасевич, а второй
эпизод завершился без-
дарным ударом футболи-
ста «Ислочи». Вторая по-
ловина встречи оказалась
крайне неинтересной и
прошла при равной игре.
Новых голов зрители не
дождались.

Äìèòðèé ÊÓÇÍÅÖÎÂ
P.S. 23 сентября ФК

«Барановичи» дома сыг-
рает с «Белкардом».

Сенсация в «Атланте»
приемом. В финале нашему борцу
противостоял мастер спорта между-
народного класса офицер спецпод-
разделения «Алмаз» минчанин Сер-
гей Ждан. Опытный столичный
самбист, отличающийся необыкно-
венной тактической зрелостью и от-
менной техникой при борьбе лежа,
в этом году уже победил на двух от-
борочных республиканских турни-
рах. Эдуард также отличился на
международном фестивале боевых
искусств в Санкт-Петербурге, заво-
евав золотую награду. Забегая впе-
ред, хочется сказать, что  опыт и
колоссальная поддержка зрителей
не помогли минчанину. После
окончания схватки, которую обслу-
живал председатель коллегии су-
дей Европейской федерации сам-

бо Виктор Бухвал, на табло горели
цифры «6:1» в пользу нашего зем-
ляка. Единственный балл минча-
нин получил после предупрежде-
ния нашему спортсмену за наруше-
ние техники удара.

Эдуард Муравицкий, который
сейчас выступает за один из про-
фессиональных спортклубов Рос-
сии, обеспечил себе право участия
в чемпионате мира, который прой-
дет в Минском дворце спорта 9–11
ноября. Тренируется спортсмен у
Александра Воропаева и Алексан-
дра Плавского. А бронзовую медаль
в весе до 68 кг завоевал Максим
Пугачев. У наших спортсменов еще
два пятых места, которые заняли
мастера Василий Войтехович (68 кг)
и Евгений Ильюхин (90 кг).

  Íàëàäèâ îòìåííóþ èãðó â îáîðîíå, ÔÊ
«Áàðàíîâè÷è» (â òåìíîì) ïî-ïðåæíåìó
íóæäàåòñÿ â çàáèâíûõ íàïàäàþùèõ
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Весной сразимся
со словачками

Последняя проверка
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Алеся Швед.
20 сентября
исполняется
3 года

Константин
Вербило.
25 сентября
исполняется
1 год

Арсений Швед.
17 сентября
исполнился 1 год

Милана Лашко.
24 сентября
исполняется
6 лет

Станислав
Вербило.
22 сентября
исполняется
6 лет

Лунный календарь с 19 по 25 сентября
19 ñåíòÿáðÿ. Áëàãîïðèÿòíîå âðåìÿ äëÿ ïîñàäîê è
ïåðåñàäîê ðåâåíÿ, çåìëÿíèêè, ëóêîâè÷íûõ
ðàñòåíèé, ëàíäûøåé, ãèàöèíòîâ.
20 ñåíòÿáðÿ. Óäà÷íûé ïåðèîä äëÿ óõîäà çà
ðàñòåíèÿìè ñ øèïàìè. Ìîæíî îïðûñêèâàòü
ðàñòåíèÿ îò âðåäèòåëåé.
21 ñåíòÿáðÿ. Ýôôåêòèâíî ïðîéäóò ìåðû áîðüáû
ñ âðåäèòåëÿìè. Ìîæíî óáèðàòü êàïóñòó, çèìíèå
ñîðòà ÿáëîê, ëóê-ïîðåé, øïèíàò.

22 ñåíòÿáðÿ. Ðåêîìåíäóþòñÿ ïîñàäêà è
ïåðåñàäêà äåðåâüåâ è êóñòàðíèêîâ, îñîáåííî
ãðóøåâûõ è ñëèâîâûõ äåðåâüåâ, êðûæîâíèêà,
ñìîðîäèíû.
23 ñåíòÿáðÿ. Óäà÷íûé äåíü äëÿ ïîëèâà è
ïîäêîðìêè ðàñòåíèé. Ìîæíî áîðîòüñÿ ñ
âðåäèòåëÿìè (îñîáåííî ïî÷âåííûìè).
24 ñåíòÿáðÿ. Çàéìèòåñü ðûõëåíèåì, âíåñèòå
óäîáðåíèÿ. Ìîæíî ïðèâèòü äåðåâüÿ.
25 ñåíòÿáðÿ. Íè÷åãî íå ñàæàòü è íå ñåÿòü.

Ñåíòÿáðü íà
ïðèóñàäåáíîì
ó÷àñòêå – ýòî âðåìÿ
àêòèâíûõ ðàáîò,
âðåìÿ ñáîðà óðîæàÿ
è ïîäâåäåíèÿ
èòîãîâ äà÷íîãî
ñåçîíà.

Убираем
Вооружившись граб-

лями, приступаем к на-
ведению порядка на дач-
ном участке. Для нача-
ла необходимо выполоть
все сорняки, собрать
опавшие листья, сухие
стебли растений. Особое
внимание стоит обратить
на своевременную убор-
ку опавших плодов: в
них нередко таятся мно-
гочисленные вредители,
которые на зиму спря-
чутся в почву, а весной
– начнут размножаться.

Главное занятие на
огороде – сбор выращен-
ного урожая.
Меняем облик

Желая внести новую
«нотку» в облик сада в
следующем сезоне, осе-
нью можно посадить но-
вые деревья и кусты. В
сентябре высаживают
хвойные деревья и кус-
тарники, а также те
виды лиственных, кото-
рые в течение года не
меняют своего окраса.
Что касается плодовых
растений, то в сентябре
можно посадить сморо-
дину, крыжовник, еже-
вику и жимолость.
Стрижем

Особого внимания
заслуживает стрижка
деревьев: последний раз
в этом сезоне можно об-
резать живую изгородь,
придавая ей желаемую
форму. В плодовом саду
необходимо подстричь
ремонтантную малину
(у обычных сортов выре-
зают только плодоно-
сившие стволы, а моло-
дые укорачивают до од-
ревесневевшей части).
Рыхлим и белим

Чтобы корневая сис-
тема растений дышала
«полной грудью», следу-
ет взрыхлить почву в
приствольных кругах

Сентябрьские хлопоты

Алиса
Щербацевич.
23 сентября
исполняется
5 лет

Âûñûëàéòå ôîòîãðàôèþ
áóäóùåãî èìåíèííèêà
íå ïîçæå ÷åì çà äâå
íåäåëè äî ïðàçäíèêà. Â
ïèñüìå ðàçáîð÷èâî
íàïèøèòå åãî èìÿ,
ôàìèëèþ, äåíü è ìåñÿö
ðîæäåíèÿ. Âëîæèòå â
ñâîå ïèñüìî ÷èñòûé
êîíâåðò ñ ìàðêîé è ñî
ñâîèì îáðàòíûì
àäðåñîì. Æäåì ôîòî
èìåíèííèêîâ ïî
àäðåñó: óë. Áðåñòñêàÿ,
224 À-4, ã. Áàðàíîâè÷è,
225406  ñ ïîìåòêîé «Ñ
äíåì ðîæäåíèÿ» èëè íà
ýëåêòðîííûé àäðåñ
Nataliya@intex-press.by.

деревьев. А вот в обра-
ботке земли под кустар-
никами необходимо про-
явить индивидуальный
подход: например, грунт
под смородиной можно

копать глубоко, а мали-
на предпочитает дели-
катную поверхностную
обработку.

Побелка стволов де-
ревьев – также немало-

важное мероприятие,
которое завершает ком-
плекс работ по подготов-
ке плодового сада к
зиме. Побеленные с осе-
ни деревья меньше под-
вержены морозобоинам
в январе–марте.
Садим

Если декоративный
сад осенью еще сохраня-
ет свою привлекатель-
ность, то огород отправ-
ляется на заслуженный
отдых. Однако в сентяб-
ре допустимы и новые
посадки на грядки. На-
пример, можно поса-
дить чеснок-зимник и
другие озимые расте-
ния. Желающие ранней
весной полакомиться
домашним деликатесом
могут посадить и кусти-
ки земляники.
Подкармливаем

В осенний период не
следует забывать и о вне-
сении удобрений. Сразу
стоит отказаться от азот-
ных, так как они стиму-
лируют рост. Для осени
подходит любая органи-
ка: навоз, перегной,
торф. Калий придется по
вкусу газону, а комплек-
сные удобрения оценят
плодово-ягодные куль-
туры.

Ìàòåðèàëû ïîëîñû
ïîäãîòîâèëà

Íàòàëüÿ ÑÅÌÅÍÎÂÈ×

Число День Знаки зодиака Время восхода Время захода Фазы Луны Лунный день
19 Ср Скорпион 11:23 20:22 1-я четв. (растущая Луна) 5
20 Чт Скорпион 12:41 21:03 1-я четв. (растущая Луна) 5
21 Пт Стрелец 13:53 21:55 1-я четв. (растущая Луна) 6
22 Сб Стрелец 14:52 22:57 1-я четв. (растущая Луна) 7
23 Вс Козерог 15:40 22:57 2-я четв. (растущая Луна) 8
24 Пн Козерог 16:16 0:07 2-я четв. (растущая Луна) 9
25 Вт Водолей 16:46 1:22 2-я четв. (растущая Луна) 10

  Îñíîâíàÿ ðàáîòà íà ó÷àñòêå îñåíüþ –
óáîðêà óðîæàÿ
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Аринка
Шарапова.
19 сентября
исполняется
5 лет

Ó âàñ íà äà÷å âûðîñëè 100-êèëîãðàììîâàÿ
òûêâà èëè ïîëóêèëîãðàììîâûé ïîìèäîð, à
ìîæåò, âû íàøëè â ëåñó ãðèá-âåëèêàí,
êîòîðûé â êîðçèíêó íå ïîìåùàåòñÿ?
Äåëàéòå ôîòî ýòèõ ãèãàíòîâ è ïðèñûëàéòå
â ðåäàêöèþ. Ñíèìêè áóäóò îïóáëèêîâàíû
â ãàçåòå Intex-press.
Âàøè ôîòîãðàôèè ìû æäåì ïî àäðåñó:
225406  ã. Áàðàíîâè÷è, óë. Áðåñòñêàÿ,
224À-4, ðåäàêöèÿ Intex-press ñ ïîìåòêîé
«Ôîòîêîíêóðñ» èëè íà ýëåêòðîííûé ÿùèê
nataliya@intex-press.by. Íå çàáóäüòå
óêàçàòü ñâîè èìÿ è ôàìèëèþ, îáðàòíûé
àäðåñ è òåëåôîí, ïî êîòîðîìó ìîæíî
áóäåò ñ âàìè ñâÿçàòüñÿ.

Собираем урожай!

Простая задачка

Îòâåò: øåñòü.

Òðè çåëåíûå ëÿãóøêè
Çàãîðàþò êâåðõó áðþøêîì.
Òðè ðåøèëè ìóõó ñúåñòü,
À âñåãî ëÿãóøåê…
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ГОРОДСКАЯ АФИША

ПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКАПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКАПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКАПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКАПРОГНОЗ ДЛЯ ЗНАКОВ ЗОДИАКА на 24.09.2012 г. – 30.09.2012 г.
ОВЕН (21.03-20.04). Возможно, настала пора разгру-
зить свои плечи от чужих проблем. Тут же появится вре-
мя заняться собственными. Не попадайтесь на глаза на-
чальству, оно может оказаться не в лучшем настроении.
Не хватайтесь за все сразу, лучше сконцентрируйте уси-
лия на главном, и тогда все получится. В выходные са-
мое время собрать у себя дома близких друзей и удивить
их собственными кулинарными шедеврами.
ТЕЛЕЦ (21.04-21.05). Чтобы успеть все то, что вы наме-
тили, вам потребуются определенные усилия и уверен-
ность в собственной правоте. Нежелательно связывать-
ся с авантюрными проектами, тем более рисковать репу-
тацией. Ваши амбиции могут привести к конфликту с кол-
легами. Кратковременная поездка в выходные дни обер-
нется сказочным отдыхом в приятном обществе.
БЛИЗНЕЦЫ (22.05-21.06). Будьте особенно внима-
тельны к новой информации и следите за своей речью,
постарайтесь быть осторожнее в высказываниях. Не сто-
ит принимать скоропалительных решений, нежелатель-
но резко что-либо изменять в своей жизни. Вас могут
посетить незваные, но приятные гости, постарайтесь
проявить щедрость и радушие. Выходные дни проведите
с семьей.
РАК (22.06-23.07). Постарайтесь не совершать импуль-
сивных поступков – они могут оказаться шагами в не-
правильную сторону. Вам могут помешать эмоции. Ваше
молчание будет цениться на вес золота и многое будет
зависеть от настроения. Вероятна встреча с человеком,
который поможет вам раскрыть творческие способности.
ЛЕВ (24.07-23.08). Неделя принесет вам новые жизнен-
ные установки. Старайтесь не тратить драгоценное вре-
мя впустую. Все задуманное сможет исполниться, если
вы спокойно и четко будете продолжать свое дело. Вы
можете почувствовать, что готовы на многое, но не спе-
шите растрачивать накопившиеся силы.
ДЕВА (24.08-23.09). Если вы соберетесь, то сможете со-
вершить скачок в карьере. Вероятны ответственные пе-
реговоры и обретение новых деловых партнеров. Вы спра-
ведливо полагаете, что всего можно добиться только соб-
ственными усилиями. Осуществить все ваши планы и
замыслы в выходные будет не всегда просто, но при зна-
чительной целеустремленности и упорстве – возможно.

ВЕСЫ (24.09-23.10). Вам пока не стоит выделяться на
фоне коллег. Особых достижений на работе не предви-
дится, вас ожидает рутина, все остальное замрет до луч-
ших времен. Чтобы в доме не сложилась гнетущая обста-
новка, от вас лично потребуется максимум такта и вни-
мательности. В выходные вам удастся решить большую
часть накопившихся семейных проблем.
СКОРПИОН (24.10-22.11). К вам придет успех, благо-
даря друзьям и контактам с зарубежными деловыми
партнерами. Опасайтесь слишком заманчивых предло-
жений, связанных с необходимостью крупных капиталов-
ложений. Не взваливайте на себя чрезмерный груз рабо-
чих проблем, это может неблагоприятно отразиться на
семейных отношениях. Выходные придется провести в
трудах – отдыха особого не светит, зато какие будут ре-
зультаты!
СТРЕЛЕЦ (23.11-21.12). Неделя обещает быть немно-
го нервной. Пытаясь успокоиться, не перестарайтесь, са-
мообман вряд ли вас спасет. Придется привыкать и под-
страиваться к работе в коллективе. В выходные ника-
кой работы на дом, никаких семейных обязательств.
Только отдых.
КОЗЕРОГ (22.12-20.01). Неделя принесет вам ощуще-
ние внутренней свободы. Активно двигайтесь к наме-
ченной цели, партнеры помогут и поддержат вас. Не бе-
ритесь за несколько дел одновременно, этот груз может
оказаться вам не по плечу. Дети потребуют вашего при-
стального внимания. В выходные у вас может возник-
нуть проблема выбора, к примеру: или заработать хоро-
шие деньги, или интересно провести время. Увы, и то и
другое не получится.
ВОДОЛЕЙ (21.01-19.02). Вам придется прибегнуть к
помощи своих друзей – только совместными усилиями вам
удастся воплотить в жизнь свои замыслы. Старайтесь не
ссориться и не срываться на пустяках. Лучше спокойно
заниматься своими делами, предоставьте все остальное
воле случая. К выходным иссякнут все проблемы.
РЫБЫ (20.02-20.03). Не стоит зацикливаться на воп-
росах материальных благ, лучше подумайте о душе и чув-
ствах. Постарайтесь сделать над собой усилие и от души
отдохнуть. Самоотверженное служение близким людям
– дело благородное, но и в нем необходимы перерывы.

По горизонтали:
3. Железная черта ха-

рактера. 5. Путеводитель
передач по телевизору. 10.
Наполнитель трюма кораб-
ля. 15. Крутон для завтра-
ка. 18. Произношение дик-
тора. 19. Шеренга по сути.
20. Пляжная койка. 21.
Молочная "урожайность".
22. Нравственный само-
контроль. 26. Этаж в бутер-
броде. 27. Еврейская кипа.
28. Ядовитый гриб в крас-
ной шляпе. 29. Часть исто-
рического процесса. 31. От-
дел факультета. 32. Поле-
вое убежище для иголки.
34. Беззаботный возраст.
36. Нож хирурга. 37. При-
ходит во время еды. 41. И
уж, и гадюка, и питон. 43.
Вершитель судеб. 44.
Жвачка без сахара. 45.
Спортивная обувь. 47. Охот-
ничий участок. 48. Бурные
аплодисменты. 51. Гувер-
нантка младенца. 52. Га-
зетная лавка. 53. Прароди-
тельница банкомата. 54.
Площадка для строевых
смотров. 56. Земельный на-
дел. 58. Дырокол в трам-
вае. 62. Ванна с пузырька-
ми. 66. Дорожный указа-
тель. 69. Камень в зажи-
галке. 71. Птичий, скотный
и монетный. 73. Мама тиг-
ренка. 74. Пиратская пти-

ца. 75. Черный полудраго-
ценный камень. 77. Спут-
ник Робинзона Крузо. 81.
Детский рев. 82. Оружие
Дон Кихота. 83. Российс-
кая валюта. 84. Топливо ге-
роизма. 85. Почечный
врач. 86. Лебедка для
подъема тяжестей. 87.
Мотопробег. 88. Бикфордо-
ва нить.
По вертикали:

1. Игрок передачи «Что?
Где? Когда?». 2. Летняя
жара. 3. Водяной уровень.
4. Одеколон после бритья.
6. Маршрут самолета. 7.
Ярость, сменяемая на ми-
лость. 8. Благородный
мушкетер. 9. Бабочка в ме-
ховой шубе. 11. Директор
института. 12. Дороже бо-
гатства. 13. Поцелуй кома-
ра. 14. Костюм каратиста.
16. Атрибут китайского
карнавала. 17. Единица
измерения энергии. 23.
Закваска для теста. 24. Не-
вообразимая чушь. 25. Га-
лопом по Европам. 29. Чер-
новик художника. 30. Пле-
мянник. 32. Аристократи-
ческий слой кофе. 33. Фут-
больные чулки. 35. Рабо-
чий, припудренный сажей.
38. Королевна на гороши-
не. 39. Оценка "отлично".
40. Поступь манекенщицы.
42. Засушенный фараон.

46. Шашечная монархиня.
49. Буржуйская дичь к
ананасу. 50. Минутная
роль. 51. Лошадиное удоб-
рение.55. Главная точка
окружности. 57. Неофици-
альное издание. 59. Рези-
денция главы города. 60.
Хитрость, надувательство.
61. Пляска маленьких ле-
бедей. 63. Игра слов. 64.
Двуглавая мышца плеча.

65. Заплатка для больного
зуба. 67. «Платье», просла-
вившее андерсеновского
короля. 68. Отверстие в ав-
тошине. 70. Мясное варе-
во. 72. Отработавшая све-
ча. 76. Звено гусеницы. 77.
Французский автомобиль.
78. Песня на троих. 79. Ле-
тающий юноша. 80. Гречес-
кий Марс. 81. Плавсред-
ство из бревен.

По горизонтали:
3. Коля. 5. Подгузник. 10. Хлев. 15. Болото. 18. Ноч-

ник. 19. Перец. 20. Игрек. 21. Утюг. 22. Альфонс. 26.
Гусь. 27. Плотина. 28. Самосад. 29. Крах. 31. Аппарат.
32. Слом. 34. Одессит. 36. Краткость. 37. Арсенал. 41.
Цикл. 43. Фужер. 44. Роман. 45. Кета. 47. Скелет. 48.
Желудь. 51. Рагу. 52. Вьюга. 53. Ногти. 54. Торф. 56.
Дискант. 58. Гипербола. 62. Главбух. 66. Куба. 69. Плот-
ник. 71. Айва. 73. Плетень. 74. Дневник. 75. Дыра. 77.
Самопал. 81. Муму. 82. Маска. 83. Офорт. 84. Скалка.
85. Лекция. 86. Ноль. 87. Страховка. 88. Царь.

По вертикали:
1. Тостер. 2. Долг. 3. Комплекс. 4. Лопата. 6. Овца. 7.

Гарь. 8. Зеро. 9. Ирис. 11. Лектор. 12. Внимание. 13.
Очаг. 14. Фиаско. 16. Яранга. 17. Армада. 23. Лапша.
24. Франк. 25. Нюанс. 29. Купец. 30. Ходули. 32. Сказ-
ка. 33. Майка. 35. Ступенька. 38. Статуэтка. 39. Троту-
ар. 40. Дружина. 42. Икона. 46. Табор. 49. Пучина. 50.
Струна. 51. Рывок. 55. Фирма. 57. Котлован. 59. Пилка.
60. Ретро. 61. Осина. 63. Водитель. 64. Мениск. 65. Пон-
тон. 67. Улыбка. 68. Стимул. 70. Хватка. 72. Вампир. 76.
Алла. 77. Сайт. 78. Мята. 79. Пузо. 80. Лоск. 81. Мука.

Краеведческий музей
Работает основная экспозиция музея, рас-

сказывающая об истории и культуре города.
Выставка «Был рожден для моря», посвя-

щенная 110-летию со дня рождения вице-ад-
мирала, Героя Советского Союза Георгия Хо-
лостякова (из фондов Барановичского краевед-
ческого музея).
Выставочный зал

Выставка «Солнечный календарь» (живопис-
ные работы Анны Силивончик и Василия Пеш-
куна, г. Минск).
Кинотеатр «Октябрь»

21, 22.09 – фэнтези (Канада, Франция) «Па-
раллельные миры», 14.00, 18.00;

боевик (США) «Неудержимые 2», 16.00,
20.30;

23.09 – мультфильм (США) «Ледниковый пе-
риод 4», 12.30;

фэнтези (Канада, Франция) «Параллельные
миры», 14.00, 18.00;

боевик «Неудержимые 2», 16.00, 20.30;
24–26.09 – фэнтези (Канада, Франция) «Па-

раллельные миры», 14.00, 18.00;
боевик (США) «Неудержимые 2», 16.00,

20.30;
27.09 – боевик (США) «Неудержимые 2»,

16.00, 20.30;
комедия (Россия) «Большая ржака», 18.00.
В программе возможны изменения. Теле-

фон для справок 41-25-31, 41-24-53.
Дом культуры железнодорожников

28.09 – Танцевально-развлекательная про-
грамма в клубе знакомств «Кому за…», 19.00.

Вторник, четверг – Клуб любителей восточ-
ного танца, 17.30.

Среда, пятница – Клуб любителей восточ-
ного танца, 17.45.

20.09 – Конкурсная программа «Машинис-
ты нашей магистрали», 16.00;

25.09 – Отделенческий конкурс интеллек-
туальных игр среди молодежи Барановичско-
го отделения Белорусской железной дороги,
16.00;

27.09 – Фестиваль поэзии и музыки, посвя-
щенный 150-летию Белорусской железной до-
роги, 19.30 (в санатории «Магистральный»).

Дом культуры железнодорожников прини-
мает заявки на проведение праздников для
детей «День именинника». Справки по теле-
фонам: 49-32-62, (МТС) 209-65-01.
Центральная городская библиотека
имени В.П. Тавлая

19.09 – Информационно-познавательная
встреча «Профессии, нужные моему городу»,
15.00;

20.09 – Час искусства «Фарбы лёсу Марка
Шагала», 15.00;

21.09 – Презентация-знакомство «Разам з
Субасцікам» – в рамках проекта «Поль Маар –
пісьменнік, ілюстратар, перакладчык», 15.00;

22.09 – Киносеанс художественных филь-
мов на английском языке, 16.00 (вход свобод-
ный);

23.09 – Настольные игры для взрослых и
детей, с 12.00 до 19.00 (вход свободный).
Центральная городская детская
библиотека

20.09 – Православные чтения «Дети. Пра-
вославие. Культура», 12.00.
Дворец культуры «Текстильщик»

20.09 – цыганское шоу «Аллюр» с юбилей-
ной программой « А вдруг это судьба…», 18.30;

23.09 – концерт коллективов художествен-
ной самодеятельности, посвященный дню вы-
боров депутатов Палаты представителей На-
ционального собрания Республики Беларусь
«Белая Русь – ты мое вдохновенье», 12.00;

18.10 – концерт автора-исполнителя шансо-
на Михаила Грубова (г. Москва) с программой
«Личное дело», 18.00;

31.10 – Государственный ансамбль песни и
пляски «Казачья воля», г. Волгоград, 18.00.
Городской Дом культуры

23.09 – концерт народного клуба ветеранов
войны и труда «Беспокойные сердца», посвя-
щенный дню выборов депутатов Палаты пред-
ставителей Национального собрания РБ,
12.00;

26.09 – Республиканский театр белорусской
драматургии: комедия «Мистер розыгрыш»,
18.00.



Спасибо за то, что Вы выбрали газету  intex-press
Ó÷ðåäèòåëü èçäàíèÿ
ÎÎÎ «Èçäàòåëüñêèé äîì «Èíòåêñ-ïðåññ»

intex-press

Öåíà ñâîáîäíàÿ

Ðóêîïèñè è ñíèìêè íå ðåöåíçèðóþòñÿ è íå âîçâðàùàþòñÿ.
Îòâåòñòâåííîñòü çà äîñòîâåðíîñòü ïóáëèêóåìûõ ôàêòîâ è ñîáûòèé íåñóò
àâòîðû. Âûñêàçàííûå â ïðèñëàííûõ ìàòåðèàëàõ ìíåíèÿ ìîãóò íå
ñîâïàäàòü ñ òî÷êîé çðåíèÿ ðåäàêöèè ãàçåòû è íå íàëàãàþò íà íåå
íèêàêèõ îáÿçàòåëüñòâ.      - ìàòåðèàëû  ïóáëèêóþòñÿ íà ïðàâàõ ðåêëàìû.К
Òåëåôîíû îòäåëîâ ðåäàêöèè ãàçåòû:
ãë. ðåäàêòîð 41-70-78, ðàçìåùåíèå ðåêëàìû 44-75-61, 44-75-65;
æóðíàëèñòû 41-69-00; îòäåë äîñòàâêè 41-64-11.  www.intex-press.by.
E-mail: News@intex-press.by.
Ãàçåòà ðàñïðîñòðàíÿåòñÿ ñîâìåñòíî ñ ãàçåòîé «Èíòåêñ-ïðåññ ïëþñ».

Ñâèäåòåëüñòâî î ðåãèñòðàöèè N 308. Ãàçåòà çàðåãèñòðèðîâàíà Ìèíèñòåðñòâîì
èíôîðìàöèè ÐÁ.  Îáúåì: 5 óñë. ïå÷. ëèñòîâ. Òèðàæ 15 012 ýêç.
Àäðåñ ðåäàêöèè: 225406 ã. Áàðàíîâè÷è, óë. Áðåñòñêàÿ, ä. 224 À-4.
Ïîäïèñàíî â  ïå÷àòü 18.09.2012 ã. â 19.00. Çàê. ¹ 4190.
Îòïå÷àòàíî â Ãîñóäàðñòâåííîì ïðåäïðèÿòèè «Èçäàòåëüñòâî «Áåëîðóññêèé Äîì
ïå÷àòè»,  ã. Ìèíñê, ïð-ò Íåçàâèñèìîñòè, 79. ËÏ ¹ 02330/0494179 îò 03.04.2009 ã.

È.î. ãëàâíîãî ðåäàêòîðà Àíæåëà Íèêîëàåâíà ÁÅËÓØ
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